
Вчера в Орле открыл свою работу двухднев-

ный семинар-совещание для старших 

помощников руководителей следственных 

управлений Следственного комитета при про-

куратуре РФ по Центральному федеральному 

округу. Учебно-методический семинар был 

посвящен теме эффективности взаимодей-

ствия служб собственной безопасности СУ СКП 

РФ с правоохранительными органами, специ-

альными службами, научными организациями 

и учебными заведениями в Центральном феде-

ральном округе.

В работе семинара-совещания приняли 

участие Губернатор и Председатель Пра-

вительства Орловской области А.П. Коз-

лов, главный федеральный инспектор в 

Орловской области В.В. Кабанов, депутат 

Государственной думы Федерального соб-

рания РФ, председатель комитета по делам 

ветеранов Н.Д. Ковалев, заместитель руко-

водителя Главного организационно-инс-

пекторского управления Следственного 

комитета при прокуратуре Российской 

Федерации А.В. Яковлев, прокурор Орлов-

ской области С.Д. Воробьев, руководитель 

Следственного управления СКП РФ по 

Орловской области С.Т. Сазин, а также 

представители подразделений собственной 

безопасности МВД, ФСБ, ФСКН, ФСИН Рос-

сии, руководители территориальных управ-

лений силовых и правоохранительных орга-

нов, учебных заведений, представители 

областного и городского Советов народных 

депутатов, администрации города Орла.
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)

ГОСУДАРСТВЕННОЕ ДЕЛО
Стоит отметить, что специфи-

ческая на первый взгляд тема се-
минара имеет немаловажное об-
щественное значение, если рас-
сматривать ее в контексте борь-
бы с коррупцией, которая в Рос-
сии сегодня ведется на государ-
ственном уровне.

— Борьба с преступностью — 
один из основных вопросов в 
сфере государственной полити-
ки, — подчеркнул, открывая се-
минар, А.В. Яковлев. — Ее резуль-
таты определяют уровень дове-
рия граждан как к правоохрани-
тельным органам, так и в целом к 
государственной власти. С уче-
том оказания давления в различ-
ных формах на следственные ор-
ганы, нарастания попыток крими-
налитета на установление кор-
рупционных связей с работника-
ми Следственного комитета воз-
растает актуальность деятель-
ности по обеспечению собствен-
ной безопасности. Наша работа в 
этой сфере является частью про-
водимой в Российской Федера-
ции политики по борьбе с корруп-
цией.

Как заявил А.В. Яковлев, при-
оритетом деятельности по обес-
печению собственной безопас-
ности в структуре Следственного 
комитета являются предупрежде-
ние проникновения организован-
ной преступности в следственные 
органы, выявление и пресечение 
фактов использования работни-
ками служебного положения в ко-
рыстных целях, проявления кор-
рупции, участия в коммерческой 
деятельности. С этой целью со-
трудники подразделений собс-
твенной безопасности осущест-
вляют постоянное взаимодей-
ствие с Главными и территори-
альными управлениями Следс-
твенного комитета, МВД, ФСБ, 
ФСКН, ФСИН и другими правоох-
ранительными органами.

В заключение А.В. Яковлев от-
метил, что семинар дает его 
участ никам возможность откры-
того и принципиального обсужде-
ния проблем и поиска путей их 
решения.

В РЕЖИМЕ 
ВЗАИМОПОНИМАНИЯ
Выступивший на семинаре-со-

вещании Губернатор Орловской 
области Александр Петрович Коз-
лов от лица исполнительной влас-
ти региона тепло поприветство-
вал его участников. Александр 
Петрович особо подчеркнул важ-
ность обсуждаемой темы и за-

явил, что факт проведения столь 
значимого мероприятия на Ор-
ловщине прежде всего показа-
тель высокой оценки руководс-
твом Следственного комитета ра-
боты Следственного управления 
СКП РФ по Орловской области. 
Не менее важное значение имеет 
данное событие и для областной 
власти, которая работает с пра-
воохранительными структурами в 
режиме постоянного диалога, 
взаимного уважения и взаимной 
поддержки, отметил Губернатор.

— Я всегда подчеркивал и 
впредь буду акцентировать вни-
мание на том, что для нас, для ре-
гиона с очень специфическими 
проблемами, крайне важно, что с 
первых дней работы у Правитель-
ства области сложилось полное 
взаимопонимание с силовым бло-
ком в решении острых вопро-
сов, — заявил А.П. Козлов. — Этот 
новый, современный уровень от-
ношений, их деловой характер 
уже приносят свои результаты.

А.П. Козлов обратил внимание 
на то, что тема семинара, несмот-
ря на ее профессиональные ас-
пекты, вполне актуальна и для ре-
гиональной исполнительной влас-
ти:

— Вопросы собственной безо-
пасности — это прежде всего 
полная ликвидация коррупции в 
органах управления, — заявил 
глава региона. — Это безусловно 
приоритетная задача, она реша-
ется нами в рамках национально-
го плана противодействия кор-
рупции совместно, открыто, чест-
но и решительно.

Как сообщил Александр Пет-
рович Козлов, органы государ-
ственной власти области на се-
годняшний день обеспечили при-
нятие на региональном уровне 
базовых нормативных докумен-
тов — областного закона о проти-
водействии коррупции, норма-
тивно-правовых актов Губернато-
ра и Правительства области, ко-
торые регламентируют вопросы 
государственной гражданской 
службы, деятельности органов 
власти и антикоррупционной экс-
пертизы. Была принята и утверж-
дена областная программа по 
противодействию коррупции, ко-
торая будет охватывать период с 
2011 по 2015 год.

— Программа направлена на 
решение следующих задач: со-
вершенствование нормативного 
и правового регулирования в 
сфере противодействия корруп-
ции на территории Орловской об-
ласти, создание условий для сни-
жения правового нигилизма на-
селения, формирование антикор-

рупционного общественного мне-
ния, обеспечение взаимодейс-
твия федеральных органов ис-
полнительной власти, органов го-
сударственной власти региона, 
органов местного самоуправле-
ния, а также институтов граждан-
ского общества в сфере противо-
действия коррупции, — сказал 
А.П. Козлов. — На проведение 
всех этих мероприятий регио-
нальная власть планирует выде-
лить порядка 20 миллионов руб-
лей. Среди важнейших ожидае-
мых результатов — развитие ме-
ханизма и расширение институ-
циональной базы противодейс-
твия коррупции, минимизация 
возможностей для возникновения 
коррупционных проявлений при 
предоставлении государствен-
ных и муниципальных услуг, ис-
полнении функций органами го-
сударственной власти и местного 
самоуправления, а самое глав-
ное — укрепление доверия граж-
дан к власти, усиление негатив-
ного отношения общественности 
к коррупционным проявлениям, 
привлечение гражданского обще-
ства, средств массовой инфор-
мации к реализации государс-
твенной политики по противо-
действию коррупции.

Губернатор также выразил уве-
ренность, что в недалеком буду-
щем важным критерием оценки 
работы следственных органов 
станет не количество дел, а недо-
пущение самих фактов соверше-
ния правонарушений и преступ-
лений. В связи с этим все боль-
шее значение приобретает про-
филактическая работа, устране-
ние факторов, которые способс-
твуют совершению противоправ-
ных деяний. И руководство об-
ласти намерено всерьез зани-
маться такой работой. Как сооб-
щил А.П. Козлов, в регионе при-
нята областная программа про-
филактики правонарушений, в 
бюджет заложены значительные 
средства на ее финансирование. 
Только в 2010 году на содержание 
милиции общественной безопас-
ности из разных источников (в 
том числе и из регионального 
бюджета) было направлено более 
полумиллиарда рублей, около 
140 миллионов из них пошло на 
техническое оснащение органов 
ГИБДД. Так, буквально на днях в 
торжественной обстановке кол-
лективу орловской Госавтоинс-
пекции был передан 31 автомо-
биль для сотрудников ДПС. Стоит 
отметить, что оборудованные по 
последнему слову техники маши-
ны были приобретены за счет 
средств областного бюджета 
(сумма затрат составила 22 мил-
лиона рублей). Из федерального 
бюджета на обеспечение деятель-
ности правоохранительных орга-
нов по линии МВД в текущем году 
было выделено более двух мил-
лиардов рублей.

— Власть и жители области 
рассчитывают на то, что мы все 
вместе приложим усилия для за-
щиты законности и правопоряд-
ка. В конечном счете это крайне 
важно для устойчивого развития 
экономики, социальной сферы, 
для благополучной и комфортной 

жизни наших граждан, для сохра-
нения и укрепления националь-
ных ценностей. Именно эта идея 
последовательно и четко отраже-
на в Послании Президента стра-
ны Федеральному собранию Рос-
сийской Федерации 30 ноября. И, 
выполняя свои задачи, мы обяза-
ны помнить об этом, — заявил в 
заключение Губернатор.

БОЛЬШЕ ПРАВ — ВЫШЕ 
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

Выступивший на семинаре де-
путат Госдумы Н.Д. Ковалев под-
черкнул, что в сегодняшней пра-
воохранительной системе Следст-
венный комитет играет весьма 
значимую роль. Государственная 
власть пошла по пути выделения 
органов следствия в отдельное, 
самостоятельное ведомство, что 
дает им более широкие права и 
возможности, но одновременно 
возрастает и ответственность.

— Работа следователя — тяже-
лейшая, ответственнейшая рабо-
та, выполнять которую способен 
только сугубо профессиональный 
человек, — отметил Н.Д. Кова-
лев. — И очень важно, когда эта 
работа оценивается по достоинс-
тву.

Н.Д. Ковалев также обратил 
внимание, что существенных ре-
зультатов в борьбе с таким злом, 
как коррупция, можно добиться, 
лишь объединив усилия власти и 
правоохранительных органов.

АЛГОРИТМ 
ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ

Проведение семинара по ука-
занной теме — подтверждение 
необходимости уделять более 
пристальное внимание вопросам 
обеспечения собственной безо-
пасности сотрудников правоох-
ранительных структур и выработ-
ке алгоритма их взаимодействия 
по предотвращению и выявлению 
коррупционных преступлений. Об 
этом заявил в своем выступлении 
прокурор Орловской области 
С.Д. Воробьев.

— В Орловской области про-
блем между правоохранительны-
ми и другими ведомствами в воп-
росах обеспечения собственной 
безопасности нет, — отметил 
С.Д. Воробьев. — В целях улуч-
шения борьбы с коррупцией уси-
лен ведомственный контроль за 
состоянием собственной безо-
пасности. На базе прокуратуры 
области регулярно проводятся 
рабочие встречи руководителей 
подразделений собственной бе-
зопасности правоохранительных 
органов.

Как сообщил прокурор облас-
ти, в современных условиях до-
статочно остро стоит проблема 
информационной безопаснос-
ти — применение компьютерных 
технологий дает возможность 
утечки, изменения или уничтоже-
ния конфиденциальной информа-
ции в системе правоохранитель-

ных служб и ведомств. Это вызы-
вает необходимость предотвра-
щения несанкционированного до-
ступа к информационным мате-
риалам, составляющим государс-
твенную или служебную тайну, что 
является одним из аспектов про-
филактики должностных и кор-
рупционных преступлений. Как 
проинформировал С.Д. Воробь-
ев, сегодня в эту работу включены 
подразделения собственной бе-
зопасности всех правоохрани-
тельных органов Орловской об-
ласти. При этом прокурор обра-
тил внимание на необходимость 
обмена информацией между под-
разделениями СБ следственных 
органов, которые лишены права 
осуществлять оперативно-розыс-
кную деятельность, и службами 
собственной безопасности тер-
риториальных органов МВД, ФСБ, 
ФСКН, ФСИН.

— В настоящее время порядок 
такого обмена информацией и 
иного взаимодействия законода-
тельно на федеральном уровне не 
определен, — сказал С.Д. Воро-
бьев. — Совместные ведомствен-
ные приказы, регулирующие дан-
ные вопросы, отсутствуют. В 
связи с этим считаю необходи-
мым инициировать вопрос урегу-
лирования порядка взаимодейс-
твия наших ведомств по линии 
обеспечения собственной безо-
пасности на федеральном уров-
не. На уровне субъектов Федера-
ции данную проблему можно ре-
шить, не откладывая в долгий 
ящик, путем издания совместных 
приказов о порядке взаимодейс-
твия перечисленных структур по 
вопросам обеспечения собствен-
ной безопасности…

В своем выступлении прокурор 
области также акцентировал вни-
мание на необходимости строго-
го кадрового отбора сотрудников 
правоохранительного блока, в 
частности, применительно к вы-
пускникам учебных заведений, 
приходящим на работу в данные 
структуры.

По окончании выступления 
С.Д. Воробьева участники семи-
нара продолжили свою работу.

Татьяна ФИЛЁВА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

БЕЗОПАСНОСТЬ СОБСТВЕННАЯ — ИНТЕРЕСЫ ОБЩИЕ
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Сегодня в крытом торговом комплексе, 
расположенном на территории Южного 
рынка города Орла, пройдет день 
региональных товаропроизводителей 
молока и молочных продуктов, муки 
и круп.

Оптово-розничная ярмарка 
организуется в целях популяризации 
производимой в области продукции, 
формирования региональных и местных 
хозяйственных связей.

ДЕНЬ РЕГИОНАЛЬНЫХ 
ТОВАРОПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ

ЮРИДИЧЕСКАЯ ПОМОЩЬ 
ДЛЯ КАЖДОГО

Вчера на базе Орловской 

областной нотариальной 

палаты состоялось открытие 

общественной приемной 

по правовому 

консультированию граждан 

(г. Орел, улица М. Горького, 28).

Данный проект реализуется в рамках 
сотрудничества органов государственной 
власти и Ассоциации юристов России по 
вопросам правовой помощи и правового 
просвещения населения.

Получить юридическую консультацию в 
общественной приемной можно будет 
бесплатно. Работа приемной будет 
ориентирована на помощь в первую 
очередь слабозащищенным слоям 
населения (пенсионеры, инвалиды, 
безработные, несовершеннолетние, 
учащиеся, иностранные граждане и лица 
без гражданства).

Вчера состоялось заседание 
Правительства Орловской 
области, которое провел 
Губернатор, Председатель 
Правительства области 
А.П. Козлов.
Первым на заседании был рассмотрен 

вопрос об основных направлениях раз-
вития и модернизации системы здраво-
охранения Орловской области.

По информации руководителя Департа-
мента здравоохранения и социального раз-
вития А.И. Медведева, областная програм-
ма модернизации здравоохранения на-
правлена на формирование оптимальной 
сети и структуры медицинских учреждений, 
оснащение их современным оборудовани-
ем, развитие службы экстренной медицин-
ской помощи, предусматривает капиталь-
ный ремонт и строительство объектов здра-
воохранения.

Сеть лечебных учреждений будет пред-
ставлена специализированными центрами 
(перинатальными, сосудистыми, здорового 
образа жизни) и межрайонными центрами 
по оказанию высокотехнологичной помощи 
населению. Одним из приоритетных на-
правлений программы является информа-
тизация лечебно-профилактических учреж-
дений. 

Областная программа прошла первый 
этап согласования в Минздравсоцразвития 
России. 

В обсуждении вопроса приняли участие 
председатель областного Совета народных 
депутатов И.Я. Мосякин, заместитель Пред-
седателя Правительства области, руково-
дитель блока социального развития 
О.Н. Ревякин, руководители учреждений 
здравоохранения области.

Подводя итоги обсуждения вопроса, Гу-
бернатор подчеркнул, что областная про-

грамма модернизации здравоохранения 
должна стать одним из важнейших направ-
лений деятельности для региональных и 
местных органов власти. «Для эффективной 
реализации программы модернизации здра-
воохранения необходимо взаимодей ствие 
органов власти всех уровней», — сказал 
А.П. Козлов. Глава региона поддержал вы-
сказанные предложения по проблеме кад-
рового обеспечения здравоохранения, от-
метив, что повышению качества подготовки 
и переподготовки специалистов, обеспече-
нию лечебно-профилактических учреждений 
высококвалифицированными кадрами необ-
ходимо уделять больше внимания.

Как отметил Губернатор, в программу 
будут включены все объекты здравоохране-
ния, требующие капитального ремонта, ре-
конструкции или завершения строитель-
ства. В этой связи необходимо подготовить 
проектно-сметную документацию на весь 
перечень объектов.

По предложению главы региона и с уче-
том высказанных замечаний Правительство 
одобрило программу модернизации здра-
воохранения области. 

Вторым на заседании был рассмотрен 
вопрос об итогах реализации в 2010 году 
долгосрочной областной целевой про-
граммы «О развитии и поддержке мало-
го и среднего предпринимательства в 
Орловской области на 2009—2011 годы» 
и подготовке очередной программы на 
2012—2015 годы. 

По информации руководителя Департа-
мента экономики Ю.А. Есипова, на момент 
принятия программы в Орловской области 
действовало 4,5 тысячи субъектов малого и 
среднего предпринимательства и порядка 
18 тысяч индивидуальных предпринимате-
лей.

По предварительной оценке, в 2010 году 
численность действующих субъектов мало-

го и среднего предпринимательства воз-
росла до 8,2 тысячи, численность индиви-
дуальных предпринимателей — до 21 тыся-
чи. 

Правительством области проведен ряд 
мероприятий, направленных на снижение 
налогового бремени для субъектов малого 
и среднего бизнеса. 

Создано областное автономное учреж-
дение «Орловский региональный фонд раз-
вития и микрофинансирования малого 
предпринимательства». Основной вид его 
деятельности — предоставление микро-
займов. С начала деятельности фонда вы-
дано 284 займа на сумму более 100 млн. 
рублей. 

В 2010 году начало работу областное ав-
тономное учреждение «Орловский регио-
нальный гарантийный фонд», которое зани-
мается предоставлением поручительств по 
обязательствам субъектов малого и сред-
него предпринимательства Орловской об-
ласти. Фондом заключены соглашения о 
сотрудничестве с пятью банками.

В обсуждении вопроса приняли участие 
представители делового сообщества. 

Подводя итоги, А.П. Козлов подчеркнул, 
что органам власти необходимо уделять 
больше внимания поддержке малого и 
среднего бизнеса в производственной 
сфере, в частности, в переработке сельхоз-
продукции, малоэтажном строительстве, 
ряде других направлений, перечень кото-
рых следует разработать Правительству об-
ласти. Критерии эффективности господ-
держки — это, прежде всего, рост объемов 
производства, налоговых поступлений, со-
здание новых рабочих мест и рост заработ-
ной платы, сказал Губернатор. 

В заседании Правительства области 
принял участие главный федеральный инс-
пектор в Орловской области В.В. Кабанов.

Пресс-служба Губернатора.

Выступая перед собравши-
мися, Александр Петрович 
Козлов поблагодарил со-

трудников государственной инс-
пекции безопасности дорожного 
движения за их труд по обеспе-
чению правопорядка и безопас-
ности на дорогах и выразил уве-
ренность в том, что современные 
автомобили помогут им выпол-
нять свои обязанности еще ре-
зультативнее.

31 автомобиль со специаль-
ным техническим оснащением 
был приобретен за счет средств 
областного бюджета (на эти цели 
было выделено более 20 млн. 
рублей) в рамках реализации об-
ластной программы повышения 
уровня дорожной безопасности 
«Цель — ноль».

Напомним, что данная про-
грамма была утверждена поста-
новлением Правительства Ор-
ловской области в июне текуще-

го года. Программа предусмат-
ривает оснащение подразделе-
ний ГИБДД УВД по Орловской 

области современным оборудо-
ванием и спецтранспортом, 
обустройство аварийно-опасных 

участков автодорог элементами 
безопасности, реконструкцию 
светофоров, совершенствова-
ние оказания помощи постра-
давшим в дорожно-транспорт-
ных происшествиях, увеличение 
количества станций техническо-
г о  о с м о т р а  т р а н с п о р т н ы х 
сред ст в. Мероприятия програм-
мы реализуются за счет средств 
регионального бюджета.

***
В этот же день Губернатор Ор-

ловской области А.П. Козлов, ру-
ководство УВД приняли участие 
в открытии нового здания центра 
временного содержания несо-
вершеннолетних правонаруши-
телей в городе Орле.

Строительство здания велось 
в рамках федеральной програм-
мы «Дети России», общая стои-
мость проекта составила более 
50 млн. рублей. Центр одновре-
менно может принять 25 подрост-

ков. В новом двухэтажном зда-
нии есть все необходимое для 
пребывания детей, в том числе 
учебный класс, актовый и спор-
тивный залы, комната психоло-
гической разгрузки.

По окончании мероприятия 
Губернатор Орловской области 
А.П. Козлов отметил, что в своем 
Послании Федеральному соб-
ранию РФ Президент России 
Д.А. Медведев большое внима-
ние уделил вопросам подде-
ржки детей-сирот, детей, ли-
шенных поддержки родителей, 
детей, оказавшихся в сложной 
жизненной ситуации. Поэтому 
региональная власть должна 
усилить работу в этом направ-
лении, создавая для детей такие 
условия, чтобы они выросли до-
стойными членами нашего об-
щества.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото Андрея САСИНА.

Новые авто для инспекторов ДПС
1 декабря на центральной площади 

города Орла состоялось 

торжественное вручение ключей 

от новых служебных автомобилей 

сотрудникам дорожно-патрульной 

службы.

В мероприятии приняли участие 

Губернатор Орловской области 

А.П. Козлов, главный федеральный 

инспектор в Орловской области 

В.В. Кабанов, первый заместитель 

начальника Департамента тыла МВД 

России С.В. Трушин, начальник УВД по 

Орловской области Ю.Н. Савенков, 

мэр г. Орла В.В. Сафьянов, 

архиепископ Орловский и Ливенский 

Пантелеимон, руководители 

территориальных органов 

федеральных служб, сотрудники 

органов внутренних дел.

Заседание Правительства Орловской области
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— В России действует пять 
электронных торговых площа-
док: «Единая электронная торго-
вая площадка» (Москва), «Сбер-
банк-АСТ», «Агентство по госу-
дарственному заказу Республи-
ки Татарстан», «ММВБ-информа-
ционные технологии» и «РТС-
тендер», — пояснил Юрий Алек-
сандрович. — Подробнее о них 
можно узнать на федеральном 
сайте www.zakupki.gov.ru. Полу-
чить информацию можно также в 
Интернете на портале государ-
ственных закупок Орловской об-
ласти.

Чтобы проводить торги в элек-
тронной форме, государствен-
ным и муниципальным заказчи-
кам прежде всего необходимо 
пройти регистрацию на элект-
ронных торговых площадках. Ре-
гистрация несложная, заполне-
ние всех необходимых реквизи-
тов на сайте торговой площадки 
займет порядка 30—40 минут. 
Регистрация заказчиков осу-
ществляется оператором элект-
ронной площадки в течение од-
ного-двух дней с момента полу-
чения заявки на регистрацию. 
После этого государственный 
или муниципальный заказчик 
имеет право проводить на дан-
ной площадке аукционы по раз-
мещению заказов.

Хотелось бы отметить инте-
ресное новшество при проведе-
нии открытых аукционов в элект-
ронном виде. Если сумма закупки 
не превышает 3 млн. рублей, то 
существенно сокращаются сроки 
этой процедуры. Раньше незави-
симо от суммы срок проведения 
аукциона составлял не менее 20 
дней. Теперь, если начальная 
(максимальная) цена контракта 
не превышает 3 млн. рублей, дан-
ную процедуру можно провести 
за семь дней. Сокращение сро-
ков удобно, когда нужно провести 
какую-то оперативную закупку 
для нужд области.

— Что нужно сделать пред-

приятиям Орловской облас-

ти, чтобы участвовать в 

электронных аукционах для 

получения государственно-

го или муниципального за-

каза?

— Для обеспечения доступа к 
участию в открытых аукционах в 
электронной форме им необхо-
димо получить электронную циф-
ровую подпись и пройти аккре-
дитацию на электронных торго-
вых площадках. Практически она 
мало чем отличается от аккреди-
тации государственных заказчи-

ков. Предприяти-
ям необходимо 
представить опе-
ратору электрон-
ной площадки: за-
явление об аккре-
дитации, копию 
выписки из Еди-
ного госреестра 
юри дических лиц, 
к о п и ю  у ч р е д и -
тельных докумен-
тов, копии доку-
ментов, подтверждающих полно-
мочия руководителя, решение об 
одобрении крупной сделки, и 
другие документы. Все докумен-
ты представляются оператору 
электронной площадки в отска-
нированном виде, подписывают-
ся электронной цифровой под-
писью. Ничего экстраординарно-
го от предприятий для аккреди-
тации не требуется. Это обыкно-
венные документы о хозяйствен-
ной деятельности. Предприяти-
ям только нужно приобрести 
электронную цифровую подпись. 
Стоимость ЭЦП колеблется в 
разных удостоверяющих цент-
рах, в основном начинается от 
2,5 тыс. рублей. Аккредитация 
даётся на три года. В течение 
этого времени предприятие 
имеет право участвовать во всех 
торгах, проводимых только на 
данной электронной торговой 
площадке.

— А если поставщик молока 

или другой продукции захо-

чет участвовать в аукционе 

на другой площадке, ему 

придется и там сначала ак-

кредитоваться?

— Да. При желании участво-
вать в торгах на других электрон-
ных площадках участник разме-
щения заказа должен будет прой-
ти процедуру аккредитации на 
этих площадках. Причем хочу за-
метить, что ЭЦП можно исполь-
зовать на всех площадках. Необ-
ходимости приобретать ЭЦП для 
каждой площадки нет.

— Предусмотрены ли какие-

то льготы для малого биз-

неса по участию в электрон-

ных аукционах?

— Процедура аккредитации 
такая же. Однако по предложе-
нию Президента РФ Д. А. Медве-
дева максимальный порог обес-
печения заявки при размещении 
заказа среди субъектов малого 
предпринимательства снижен с 
5 до 2 % от суммы размещаемого 
заказа.

Напомню, что Орловский 

регио нальный фонд микрофи-
нансирования малого предпри-
нимательства по поручению Гу-
бернатора Орловской области 
А.П. Козлова разработал специ-
альную программу для предпри-
ятий малого бизнеса, участвую-
щих в размещении государст-
венного 

заказа. Им на льготных усло-
виях и по упрощенной процедуре 
предоставляются займы для 
обеспечения заявок на участие в 
торгах.

С условием получения займов 
можно ознакомиться на сайте го-
сударственных закупок Орлов-
ской области или в фонде микро-
финансирования.

Существенным новшеством 
является анонимность участия в 
размещении заказа. На стадии 
допуска участников к электрон-
ным торгам и их проведения ни 
заказчик, ни уполномоченный 
орган не знают, кто именно подал 
заявку. Каждый участник просто 
проходит под определенным но-
мером…

Торги проходят в назначенный 
день в режиме он-лайн. Это 
можно наблюдать на сайте элек-
тронной площадки. Каждый уча-
стник сидит за своим компьюте-
ром и предлагает цену контракта 
в соответствии с шагом аукцио-
на. Он видит, что участник под та-
ким-то номером дал такую цену, 
и предлагает свою, более низ-
кую. Как только с момента по-
следнего снижения цены прохо-
дит 10 минут, подводятся итоги 
торгов и объявляется победи-
тель. После этого проводятся 
торги за второе место.

— Для чего нужно опреде-

лять второе место, если по-

бедитель уже известен?

— Дело в том, что после окон-
чания торгов оператор электрон-
ной площадки направляет госу-
дарственному заказчику или 
уполномоченному органу полную 
информацию об участниках: 
копии уставов юридических лиц, 
выписки из Единого госреестра, 
решения об одобрении крупной 
сделки и т.д. Если, допустим, у 
предприятия была одобрена 
сделка на 1 млн. рублей, а мы 
видим, что оно предложило цену 
в ходе торгов гораздо более вы-
сокую, то победителем аукциона 
оно признано быть не может. 
Аналогичная ситуация складыва-
ется при размещении заказов на 
строительство. Допустим, у 
предприятия или индивидуаль-
ного предпринимателя отсут-
ствует, например, свидетельство 
о допуске к определенным видам 
работ, выданное саморегулируе-
мой организацией. Комиссия это 
может установить только при 
рассмотрении вторых частей за-

я в о к .  Та к о й 
участник так-
же не может 
быть признан 
победителем. 
И тогда побе-
дителем ста-
новится участ-
ник, занявший 
второе место.

Е с л и  в с е 
участники со-

ответствуют требовани-
ям законодательства, то победи-
телем признается тот, кто пред-
ложил наименьшую цену.

Еще одним нововведением 
является процедура заключения 
государственных или муници-
пальных 

контрактов. Согласно новой ре-
дакции Федерального закона № 
94 государственный или муници-
пальный контракт подписывает-
ся как заказчиками, так и побе-
дителями торгов электронной 
цифровой подписью. Правда, по 
мнению многих госзаказчиков, 
иметь на руках госконтракт с 
синей печатью и живой подпи-
сью гораздо спокойнее, чем с 
электронной цифровой подпи-
сью. Новое всегда воспринима-
ется с настороженностью, но со 
временем мы привыкнем к дого-
ворам, подписанным ЭЦП.

— Юрий Александрович, 

Департамент экономики 

Орловской области являет-

ся уполномоченным орга-

ном по проведению торгов 

для областных государ-

ственных нужд. И с июля 

2010 года вы начали разме-

щать часть заказов 

н а  э л е к т р о н н ы х 

торговых площад-

ках. Что показал 

первый опыт?

— Департамент 
экономики Орловской области 
зарегистрирован уже на четырех 
электронных торговых площад-
ках. Объем проведенных нами 
торгов на открытых аукционах в 
электронном виде на сегодня со-
ставил 25,5 млн. рублей. В част-
ности, мы провели госзакупки 
для нужд Департамента образо-
вания, культуры и спорта Орлов-
ской области, для УВД по Орлов-
ской области, для Аппарата Гу-
бернатора и Правительства об-
ласти. Экономия бюджетных 
средств за счет проведения элек-
тронных торгов составила 625 
тыс. рублей. В планах Департа-
мента экономики в декабре 2010 
года провести открытые аукцио-
ны в электронной форме для 
обеспечения нужд некоторых уч-
реждений здравоохранения 
нашей области.

— Юрий Александрович, а с 

какими проблемами вы 

столкнулись при размеще-

нии заказов на электронных 

площадках?

— Самая большая пробле-
ма — недостаточная активность 
участников: один, максимум два 
участника по каждому аукциону. 
Это говорит о том, что пока еще 
не все участники переориенти-
ровались от  традиционной 
формы аукциона к электронной. 
Аналогичная ситуация и у нас в 
регионе. Далеко не все орлов-
ские поставщики продукции и 
услуг аккредитованы и могут 
участвовать в электронных тор-
гах.

Хотелось бы, чтобы и пред-
приятия нашей области — как 
крупные, средние, так и малые — 
активнее решали вопросы с ак-
кредитацией на электронных 
торговых площадках. Если мно-
гие строительные организации 
нашей области, например, уже 
получили такую аккредитацию, 
то предприятия перерабатываю-
щей промышленности, к сожале-
нию, не спешат с этим. На сегод-
няшний день только четыре ме-
стных предприятия переработки 
зарегистрированы на торговых 

п л о щ а д к а х . 
Молочная от-
расль области 
пока  полно-
стью выпала 
из процесса 
аккредитации. 
Нас это насто-
р а ж и в а е т  и 
волнует. В те-

чение года мы 
неоднократно проводили семи-
нары и собирали совещания с 
региональными участниками 
размещения заказа, на которые 
приглашали представителей раз-
личных электронных площадок.

Времени для получения ак-
кредитации осталось немного, 
но оно есть, и его нужно с толком 
использовать. Ведь будет обид-
но, если предприятия перераба-
тывающей промышленности об-
ласти, местные поставщики мо-
лока и молочных продуктов, мяса 
лишатся возможности получить 
государственный и муниципаль-
ный заказ на поставку продукции 
для областных нужд.

Записала 

Людмила СТАВЦЕВА.

Наступающий год принесёт значительные 

изменения в системе размещения 

государственных и муниципальных заказов 

Г О С З А К У П К ИГ О С З А К У П К И
в электронном

НН й ё

форматеформате

Департамент экономики Орлов-

ской области зарегистрирован на че-

тырех электронных торговых пло-

щадках России. Объем проведенных 

им торгов на открытых аукционах в 

электронном виде составил на 

сегод ня 25,5 млн. рублей.

Необходимо, чтобы предприятия 

нашей области — как крупные, сред-

ние, так и малые — активнее решали 

вопросы с аккредитацией на элект-

ронных торговых площадках.

В соответствии с Федеральным законом 

№ 94-ФЗ с 1 января 2011 года 

открытые аукционы по размещению 

заказов на товары, работы и услуги 

государственными заказчиками субъектов 

РФ и муниципальными заказчиками будут 

проходить в электронной форме на 

электронных торговых площадках.

Сколько таких площадок создано в 

России? Как пройти регистрацию на них 

государственным и муниципальным 

заказчикам, а также предприятиям-

поставщикам продукции и услуг? Что 

показал почти полугодовой опыт 

Департамента экономики Орловской 

области в размещении госзаказов в 

электронном формате? Об этом мы 

попросили рассказать руководителя 

Департамента экономики нашей области 

Ю.А. ЕСИПОВА.
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— Борис Михайлович, как 
оценивали вы в качестве 
председателя совета дирек-
торов ОАО АПК «Орловская 
Нива» общее состояние этого 
агрохолдинга до его переда-
чи в доверительное управле-
ние ЗАО «Агропромышленная 
корпорация «Юность»?
— На тот момент, когда я был 

назначен председателем совета 
директоров «Орловской Нивы», это 
предприятие не отличалось ста-
бильностью производства. Осо-
бенно большие проблемы накопи-
лись в птицеводстве и молочном 
животноводстве, для ведения ко-
торых просто не хватало кормов, а 
те, что были, не отвечали потреб-
ностям скота и птицы. И речь шла 
уже не о развитии животноводчес-
кой отрасли, а о её сохранении в 
агрохолдинге.

Далее. Деятельность «Орлов-
ской Нивы» отличалась  перекре-
дитованностью. Общая кредитная 
задолженность перед  банками и 
организациями составила 2,3 мил-
лиарда рублей. Ежемесячно агро-
холдинг должен был выплачивать 
50—70 миллионов рублей. На тот 
момент вопрос по выплатам кре-
дитных задолженностей  был 
самым сложным, и его невозмож-
но было решить без развития про-
изводства. 

Анализом деятельности «Ор-
ловской Нивы» до момента назна-
чения на должность её руководи-
телем Сергея Аристеевича Будаго-
ва плотно занимаются правоохра-
нительные органы. В ходе прове-
рок, например, выявлено, что аг-
рохолдинг «потерял» целый мил-
лиард рублей.

В общем, в АПК «Орловская 
Нива» была очень тяжелая обста-
новка, и требовались срочные 
меры по выведению агрохолдинга 
из кризиса. Решается эта задача 
путем займа средств у  ЗАО 
«Юность», благодаря чему «Орлов-
ская Нива» справляется со всеми 
своими финансовыми  обязатель-
ствами. За год банкам выплачено 
около миллиарда рублей, по про-
центным ставкам погашено более 
250 миллионов рублей. 

Могу с удовлетворением отме-
тить, что ситуация до передачи 
«Орловской Нивы» в доверитель-
ное управление и по его итогам   
отличается разительно. За неболь-
шой промежуток времени усилия-
ми доверительного управляющего 
финансовое состояние «Орлов-
ской Нивы» приведено в стабиль-
ное состояние. 

— Борис Михайлович, каким 
образом у агрохолдинга сло-
жился такой большой объём 
долга и в чем состоят меры 
по улучшению ситуации?
—  Ч т о  к а с а е т с я  « п о т е р и » 

средств, то расследования, прове-

денные правоохранительными ор-
ганами, выявили схему, по которой 
«Орловская Нива» выделяла заем-
ные средства предприятиям и ор-
ганизациям, которые потом обанк-
ротились. Все это проверяется 
компетентными органами.

Ну а меры по улучшению  — это, 
конечно, погашение кредитов, и 
ситуация в этом плане, повторюсь, 
стабильная. Банки получают во-
время все платежи и не предъяв-
ляют претензий к «Орловской 
Ниве». Также вовремя выплачива-
ется зарплата.

Еще раз отмечу, что финансо-
вые вопросы решаются благодаря 
тому, что стабилизируется ситуа-
ция и в производственной сфере. 
«Орловская Нива» в этом году в 
полном объеме провела сев, по-
лучила хороший урожай, который 
убрала в оптимальные сроки, хотя 
техника очень старая. Также уда-
лось добиться увеличения объ-
емов производства мяса птицы с 
семи до девяти тысяч тонн за пе-
риод доверительного управления. 
Это результат работы по оптими-
зации кормления птицепоголо-
вья. 

 
— Сергей Аристеевич, а как 
вы можете охарактеризовать 
итоги уходящего года?
— Несмотря на то, что ситуа-

ция на производстве сложилась 
кризисная, а также не добавляли 
оптимизма погодные условия, все 
отрасли растениеводства и жи-
вотноводства сохранены. А пред-
приятие работает на площади в 
восемь тысяч гектаров. Более 
того, по отдельным показателям 
предприятие оказалось в плюсе, в 
частности, как отметил Борис Ми-
хайлович, по развитию птице-
водства.

Что касается финансовой де-
ятельности, то отмечу, что в 2009 
году, когда я занял пост руководи-
теля «Орловской Нивы», ежеме-
сячные выплаты только процентов  
по кредитам составляли порядка 

19 миллионов рублей, сейчас — 
чуть более девяти миллионов. 
Дело в том, что мы выбрали фи-
нансовую политику досрочного по-
гашения  несубсидированных крат-
косрочных кредитов, и отсюда та-
кие существенные результаты по 
снижению выплат. Таким образом, 
каких-то пиковых показателей мы 
не получили, но достижение ста-
бильности в производстве и фи-
нансовой деятельности уже счи-
таю удовлетворительными итога-
ми года. 

Теперь, пусть маленькими ша-
гами, но можно идти вперед и раз-
виваться. Так, агрохолдинг доволь-
но спокойно справляется с ситуа-
цией, которая сложилась с реали-
зацией мяса птицы. Ведь мы вы-
нуждены его продавать ниже се-
бестоимости, поскольку цены на 
комбикорма и их ингредиенты опе-
режают рост цен на мясо. Выход из 
ситуации нашли в собственном 
производстве кормов для птице-
поголовья.

Но всё названное  не означает, 
что все финансовые вопросы ре-
шены: «Орловская Нива» будет вы-
плачивать  долги до 2017 года. У 
«Орловской Нивы» большие долги 
перед лизинговыми компаниями 
за поставку техники, которая выра-
ботала свой ресурс, а долги за нее 
остались, у агрохолдинга долги за 
приобретенный Сабуровским мо-
лочным комплексом скот.  Ряд про-
мышленных предприятий АПК ра-
ботает плохо, в том числе Змиев-
ский мясокомбинат, есть масса 
вопросов к технологии содержа-
ния скота и производства молока 
на Сабуровском комплексе, хотя 
здесь и увеличили производство 
молока. 

Тем не менее, несмотря на все 
существующие проблемы, достиг-
нут  результат, к которому мы шли, 
— это стабилизация финансовой и 
производственной деятельности, 
поэтому сохранены и работают все 
производственные подразделения 
и есть подвижки вперед. 

— Борис Михайлович, какие 
дальнейшие перспективы у 
«Орловской Нивы», ожидает 
ли агрохолдинг приватиза-
ция? И если это так, то не 
будет ли приватизация госу-
дарственного предприятия 
потерей для бюджета облас-
ти?
— Если предприятие в области 

активно работает и развивается,  
то о какой потере можно говорить? 
И  неважно, кто собственник ус-
пешно работающего производ-
ства, если оно выплачивает нало-
ги, обеспечивая занятость населе-
ния, платит своим работникам за-
рплату. А дело власти — создать 
благоприятный инвестиционный 
климат.

Я уже неоднократно повторял, 
что «Орловская Нива» требует вло-
жений для осуществления своей 
финансовой и производственной 
деятельности. Средств на это у 
бюджета области нет. Мы не 
можем тратить бюджетные деньги 
на убыточное производство. Не 
так велик бюджет области, и пред-
ставьте, что из него придется от-
щипывать средства на «Орлов-
скую Ниву», если предположить, 
что она останется в госсобствен-
ности. Разумнее и правильнее 
бюджетные средства использо-
вать на социальную сферу, а не на 
содержание убыточного сельхозп-
редприятия.

Если говорить о потере с точки 
зрения владения Департаментом 
имущества Орловской области ак-
циями ОАО АПК «Орловская Нива», 
то по итогам доверительного уп-
равления, которые будут тщатель-
но проанализированы, в случае, 
если все условия, поставленные 
перед доверительным управляю-
щим, то есть ЗАО «Агропромыш-
ленная корпорация «Юность»,  соб-
людены, акции будут переданы до-
верительному управляющему.

— Сергей Аристеевич, как вы 
оцениваете подобную пер-
спективу?
— Мы сделали все, чтобы дове-

рительное управление контроль-
ным госпакетом акций «Орловской 
Нивы» было эффективным. Но я 
неоднократно  говорил и еще раз 
скажу, если бы «Юности» вернули 
все затраченные средства, даже 
без процентов, я бы с удоволь-
ствием ушел из проекта. Ведь по-
судите сами: на Сабуровский ком-
плекс затрачено 525 миллионов 
рублей, проект окупится через 60 
лет. О проблемах реализации мяса 
птицы я уже упоминал. 

Мы решаем массу финансовых 
проблем, но они продолжают воз-
никать вновь и вновь при очеред-
ных проверках деятельности наших 
предшественников. Два месяца 
назад выплыли долги в сумме 150 
тысяч евро за приобретенный скот, 

23 миллиона рублей — Росфин-
надзору за неправильное оформ-
ление кредитов. Однако, несмотря 
ни на что, стабилизацию произ-
водства мы провели, главную за-
дачу — остановить банкротство — 
выполнили.

Программа доверительного уп-
равления во многом социальная, и 
я втянулся в ее реализацию: отсту-
пать уже некуда.

— Сергей Аристеевич, в таком 
случае расскажите о возмож-
ностях и развитии ОАО АПК 
«Орловская Нива», какими вы 
их видите?
— Мы намерены развивать «Ор-

ловскую Ниву». Так, производство 
мяса птицы планируем увеличить в 
два раза, для этого, как я уже ска-
зал, развиваем собственное кор-
мопроизводство. Разработана 
прог   рамма перспективного разви-
тия молочного животноводства, 
планируем на 600 голов увеличить 
дойное стадо. Кроме того, будем 
развивать переработку, в частно-
сти, реконструируем Кромской 
маслозавод, чтобы обе с печивать 
свои торговые точки — павильоны 
«Родное село» — молочной про-
дукцией собственного производс-
тва. Мы намерены довести коли-
чество своих фирменных павильо-
нов по области до 53. Таким обра-
зом в борьбе за орловского поку-
пателя будем выдавливать конку-
рентов — представителей других 
регионов.

Хочу отметить, что мы начали 
активно работать с пашней, на 
поля наших растениеводческих 
подразделений вывезена вся ор-
ганика от животноводческого и 
птицеводческого комплексов. В 
этом году посеяли хорошие сорта 
озимой пшеницы, закупили хоро-
шие сорта подсолнечника.

Работаем: развиваем и будем 
развивать и животноводство, и 
растениеводство, и переработку. 
Будем бороться за покупателя. 
Такие перспективы развития у «Ор-
ловской Нивы».

— Борис Михайлович, прива-
тизация предприятия, нахо-
дящегося в государственной 
собственности, не противо-
речит политике федерально-
го центра?
— Ни в коем случае. Более того, 

это правильная бюджетная линия 
региона. Это, пусть и небольшая, 
но все-таки статья доходов в бюд-
жет области. Эта линия сегодня 
определена всеми нормативными 
документами, принятыми госу-
дарством. Это возможность сни-
зить финансовую нагрузку на бюд-
жет области.  

Отмечу, что вопросы привати-
зации принимаются областным 
Советом народных депутатов. И 
на сегодня все необходимые до-
кументы имеются. В ежегодном 
Послании Президента РФ Феде-
ральному соб ра нию прозвучала 
мысль об избавлении от непро-
фильных активов, которым для 
бюджета области и является «Ор-
ловская Нива». Так что органы 
власти Орловской области дейс-
твуют в рамках политики руко-
водства страны.

Подготовила Елена ГУСЕВА.
Фото  Андрея САСИНА.

орис Михайлович, как— Бо орис Михайлович, какие— Бо

Приватизация — Приватизация — 
правильная бюджетная линияправильная бюджетная линия

В конференции приняли участие пер-
вый заместитель Губернатора и Пред-
седателя Правительства Орловской 

области,  председатель совета директоров 
ОАО АПК «Орловская Нива» Б.М. Конова-
лов, руководитель Департамента имущест-
ва, промышленности и информатизации 
А.В. Лавренюк,  генеральный директор ОАО 
АПК «Орловская Нива»  С.А. Будагов, замес-
титель генерального директора ОАО АПК 
«Орловская Нива»  Н.А. Кустова, а также 
корреспонденты областных СМИ, кроме так 
называемых оппозиционных изданий, кото-
рые также были приглашены. Однако, судя 
по всему, оппозиционеры не хотят знать ин-
формацию из первых уст. Им, видимо, до-
роже собственные измышления, которые 

они считают истиной в последней инстан-
ции.

Напомним, что решение о передаче 
акций ОАО АПК «Орловская Нива», 99,8%  
которых находится в госсобственности Ор-
ловской области,  в доверительное управ-
ление было принято после того, как де-
ятельность этого предприятия  признали 
неэффективной. ОАО АПК «Орловская 
Нива» является одним из крупнейших агро-
холдингов нашей области, но за 15 лет ра-
боты  это сельхозпредприятие, возглавляе-
мое А.С. Судоргиным, получало небольшую 
прибыль от своей хозяйственной деятель-
ности только по итогам трех лет. При этом 
начисленные дивиденды в областной бюд-
жет так и не поступили.  Однако как о про-

блемном предприятии об «Орловской Ниве» 
заговорили лишь в 2009 году, с назначени-
ем  Губернатором  и Председателем Прави-
тельства Орловской области А.П. Козлова. 
Стало очевидно, что ОАО АПК «Орловская 
Нива» находится в плачевном состоянии. 
Основным вариантом исправления ситуа-
ции была названа приватизация.

В то же время нашлись горячие головы в   
тех же оппозиционных СМИ, которые од-
ним им ведомым образом в пассивах агро-
промышленного комплекса разглядели ак-
тивы, что позволило им голословно утверж-
дать: орловские власти передали в довери-
тельное управление прибыльное государс-
твенное предприятие. А в арбитражном 
суде в то же время уже рассматривалось 
дело о признании АПК банкротом: кредит-
ные обязательства компании превысили 
два миллиарда рублей. Прокуратура об-
ласти заинтересовалась деятельно стью 
А.С. Судоргина на посту гендиректора АПК 
«Орловская Нива» и его ближайшего окру-
жения.

 В апреле 2009 года гендиректором ОАО 

АПК «Орловская Нива» стал С.А. Будагов.  А 
в марте был объявлен конкурс на довери-
тельное управление контрольным госпаке-
том акций «Орловской Нивы», который вы-
играло ЗАО «Агропромышленная корпора-
ция «Юность». 

Доверительному управляющему был пос-
тавлен ряд условий. В частности, он был обя-
зан сохранить профиль предприятия, выпол-
нить требования о погашении задолженнос-
тей «Орловской Нивы», в том числе перед 
областным бюджетом и кредитными органи-
зациями, и о выводе ее к концу года на безу-
быточный режим работы. При выполнении 
поставленных условий  ЗАО «Агропромыш-
ленная корпорация «Юность» имеет возмож-
ность получить акции холдинга ОАО АПК 
«Орловская Нива».

О том, каких результатов удалось достиг-
нуть ЗАО «Агропромышленная корпорация 
«Юность» в ходе доверительного управле-
ния госпакетом акций ОАО АПК «Орловская 
Нива», и шла речь на пресс-конференции. 
На вопросы журналистов ответили Б.М. Ко-
новалов и С.А. Будагов.

1 декабря завершился период доверительного управления 

акциями ОАО АПК «Орловская Нива» доверительным 

управляющим ЗАО «Агропромышленная корпорация «Юность», 

и вчера в конференц-зале  центрального офиса АПК прошла 

пресс-конференция по предварительным итогам доверительного 

управления.
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МАЛЫЙ БИЗНЕС

Первые семинары и тренинги будут посвящены 
темам маркетинга и эффективности работы ру-

ководителя. Это наиболее актуальные вопросы для 
многих представителей бизнеса. В дальнейшем те-
матика образовательных программ будет расшире-
на. Вести семинары будут руководители компаний, 
имеющие опыт реализации бизнес-проектов, прак-
тикующие консультанты.

Обучение будет проводиться в основном за счет 
регионального и федерального бюджетов — на прин-
ципе софинансирования. Предприниматель оплачи-
вает не более 30 % стоимости образовательной про-
граммы. Подробная информация о семинарах раз-
мещена в Интернете на портале Орловской области в 
разделе «Предпринимательство».

Универсальный консультационный центр для субъ-
ектов малого и среднего предпринимательства Ор-
ловской области, созданный по поручению Губерна-
тора А.П. Козлова, заработал в августе 2010 года. В 
нем предприниматели, в частности, получают бес-
платные консультации по процедуре государствен-
ной регистрации в налоговом органе, по выбору оп-
тимальной системы налогообложения, по постанов-
ке на учет во внебюджетных фондах и органе статис-
тики.

Соб. инф.

Семинары 
для орловских 
предпринимателей

С 6 декабря т.г. универсальный 

консультационный центр для малого и 

среднего бизнеса Орловской области, 

созданный на базе регионального 

гарантийного фонда, начинает 

проводить семинары по различным 

аспектам предпринимательской 

деятельности.

В торжественном ми-
тинге по запуску газа 
п р и н я л и  у ч а с т и е 

Председатель Орловского 
областного Совета народ-
ных депутатов И.Я. Мо  ся кин, 
начальник областного Уп-
равления строительства и 
дорожной инфраструктуры 
А.С. Муромский, директор 
Орловского филиала ОАО 
«Газпромрегионгаз» П.А. Мер-
ку лов, главы районных и 
сельских администраций, 
депутаты област ных, район-
ных и сельских Советов на-
родных депутатов и, конеч-
но, счастливые жители гази-
фицированных деревень.

— Сегодня у нас празд-
ник, — сказал на торжест-
венном митинге глава Уриц-
кого района А.И. Романов. — 
Мы зажгли газ сразу в семи 
населенных пунктах. Всего 
за пару месяцев удалось 
проложить 13,2 километра 
газовых сетей.

Местные жители, в основ-
ном пенсионеры, не устава-
ли благодарить высоких гос-
тей за газификацию их сел и 
деревень, а А.Д. Кубанова 
пригласила их к себе в гости, 
чтобы они сами могли оце-
нить преимущества газово-
го отопления перед печным. 
Антонина Дмитриевна — 
медработник с 43-летним 
трудовым стажем, неод-
нократно избиралась в 
районный и сельский Сове-
ты народных депутатов. 
Когда она узнала о том, что 
есть возможность провести 
газ в ее родную деревню, то 
взяла на себя инициативу 
убедить односельчан участ-

вовать в этой программе. Ей 
это удалось. Женщина со 
слезами радости на глазах 
показала гостям новый газо-
вый котел и плиту. Теперь ей 
не придется думать о том, 
где взять и на чем привезти 
дрова и уголь.

В Хотынецком районе газ 
пришел в деревню Холчёвку 
и село Девять Дубов, где со-
стоялось торжественное за-
жжение символического фа-
кела.

Зажжение факела симво-
л и з и р у е т  в о з р о ж д е н и е 
жизни в населенных пунк-
тах, куда пришло голубое 
т о п л и в о ,  п о д ч е р к н у л 
И.Я. Мосякин, поздравляя 

жителей села Девять Дубов.
— Орловская область по 

газификации опережает 
многие регионы России, — 
сказал А.С. Муромский. — 
У нас есть районы, где уро-
вень газификации прибли-
жается к ста процентам. 
Поэтому приход голубого 
топлива в очередной насе-
ленный пункт — это празд-
ник.

От имени Правительства 
Орловской области он позд-
равил всех с этим праздни-
ком и пожелал селянам здо-
ровья, успехов и удачи.

Юлия КОРОЛЁВА.

Фото Елены ДЫШЛЕНКО.

Заседание провел главный феде-
ральный инспектор в Орловской 
области В.В. Кабанов.  В работе 

заседания принял участие первый за-
меститель Губернатора и Председате-
ля Правительства Орловской области 
Б.М. Коновалов, а также федеральный 
инспектор в Орловской области 
В.Е. Амелин.

 Основным на совещании стал воп-
рос межведомственного взаимодей-
ствия,  усиления координации де-
ятельности федеральных органов 
власти, органов региональной испол-
нительной власти и местного самоуп-
равления в целях предупреждения 
различных чрезвычайных ситуаций.

Руководители силовых и правоох-
ранительных органов выступили на со-
вещании с докладами, обозначив ос-
новные проблемы своих ведомств.

Начальник главного Управления 
МЧС России по Орловской области 
А.А. Новиков рассказал о работе спа-
сателей в летний пожароопасный пе-
риод, в который было совершено 
около пяти тысяч выездов. 276 участ-
ников выездов на пожары награждены 
медалями. Отдельно Новиков отметил 
важность взаимодействия Управления 

МЧС с УВД по Орловской области, а 
также он выступил с ходатайством к 
Правительству Орловской области о 
выделении дополнительных средств  
на приобретение гидравлических инс-
трументов для подразделений Главно-
го Управления МЧС России по Орловс-
кой области. Также Новиков предло-
жил активизировать работу по созда-
нию баз данных единых дежурных дис-
петчерских служб. 

С докладом на совещании выступил 
помощник  начальника УФСБ по Ор-
ловской области, начальник оператив-
ного штаба В.А. Полушкин. Он расска-
зал о мероприятиях, которые прово-
дятся сотрудниками управления для 
предотвращения террористических 
актов на территории области. 

— Совместно с антитеррористичес-
кой комиссией в регионе создан и 
действует оперативный штаб, в кото-
рый входят представители территори-

альных подразделений федеральных 
органов исполнительной власти. Для 
проведения контртеррористических 
актов сформирована специальная 
группировка, которая насчитывает 
более полутора тысяч человек. В реги-
оне регулярно проводятся антитерро-
ристические учения. Так, в 2010 году 
было проведено четыре таких учения. 
Впервые в бюджете Орловской облас-
ти на проведение антитеррористичес-
ких мероприятий предусмотрена ста-
тья расходов, по которой на эти цели 
выделено  500 тысяч рублей. В 2010 
году проведено 14 плановых и две вне-
запных проверки готовности муници-
пальных оперативных групп, — под-
черкнул Полушкин.

  Начальник УВД по Орловской об-
ласти Ю.Н. Савенков рассказал о  сов-
местной работе своего управления с 
другими ведомствами.  Он отметил, 
что в 2010 году проведено 87 рабочих 
встреч с правовыми и силовыми струк-
турами других областей, на которых 
происходил конструктивный обмен ин-
формацией.  

На совещании также обсуждались 
вопросы состояния промышленной и 
энергетической безопасности. 

Кроме того, был затронут вопрос 
строительства в городе Орле памятни-
ка генералу Ермолову. Главный феде-
ральный инспектор в Орловской об-
ласти В.В. Кабанов проинформировал 
участников заседания о ходе кампа-
нии по сбору средств на строитель-
ство памятника. 

По всем вопросам повестки дня 
были приняты соответствующие ре-
шения. 

Марьяна БИР.

Фото Андрея САСИНА.

Вместе мы — сила
В Администрации области 

состоялось расширенное 

заседание региональной 

коллегии федеральных 

органов исполнительной 

власти Орловской области. 

Первое заседание совета прошло в минувшую 
среду в мэрии Орла. На нем рассказали о зада-

чах, которые будет выполнять координационный 
совет, были представлены его члены. Совет пред-
ставляет собой коллегиальный совещательный 
орган, призванный обеспечивать единую городскую 
политику и определять приоритетные направления в 
области праздничного и тематического оформления, 
а также перспективного развития города. Председа-
телем совета стал начальник управления по разви-
тию городского хозяйства администрации Орла 
Н.В. Злобин, среди его членов — руководители струк-
турных подразделений администрации, чья деятель-
ность напрямую связана с вопросами благоустрой-
ства и развития города.

Кроме того, при координационном совете по пер-
спективному развитию городской среды создана эк-
спертная группа. В ее состав вошли художники, ди-
зайнеры, писатели, краеведы — всего 15 человек. 
Председателем экспертной группы стала вице-пре-
зидент международной ассоциации «Союз дизайне-
ров» заслуженный художник России Е.В. Шарёнкова. 
Эксперты будут давать профессиональную оценку 
дизайн-проектам, оформлению, концепциям разви-
тия городской среды. При этом предпочтение будет 
отдаваться идеям гармоничного развития города.

Собравшиеся согласились, что идея создания 
таких структур витала в воздухе уже давно. Сейчас 
они стали особенно важны для Орла. То, как будет 
выглядеть город в год празднования своего 
450-летия, зависит теперь не только от чиновников, 
но и от деятелей культуры и искусства.

Соб. инф.

БЛАГОУСТРОЙСТВОМ ОРЛА 
ЗАЙМУТСЯ ЭКСПЕРТЫ

Сколько нужно городу Орлу парков, 

зон отдыха? Как должен выглядеть 

областной центр в праздничные 

дни? Что, где и как нужно строить? 

Свое заключение по этим и многим 

другим вопросам теперь будут 

давать члены координа ционного 

совета при администрации города 

Орла по перспективному развитию 

городской среды.

И у нас в деревне газ!
В МИНУВШИЙ ПОНЕДЕЛЬНИК ГОЛУБОЕ ТОПЛИВО ПРИШЛО В ДОМА СРАЗУ 
ДЕВЯТИ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ УРИЦКОГО И ХОТЫНЕЦКОГО РАЙОНОВ

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ
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…Наша встреча с Евгением состоя-
лась на днях в спорткомплексе 
«ГРИНН», куда парень почти каждый 
день спешит после лекций (он студент 
второго курса Орловской региональ-
ной академии государственной служ-
бы) на тренировки по настольному 
теннису.

Женя с раннего детства занимался 
самыми разными видами спорта: фут-
болом, легкой атлетикой, плаванием… 
Настольным теннисом заинтересо-
вался в 16 лет, когда пришел в Орлов-
ский областной реабилитационно-
спортивный центр инвалидов разра-
батывать травмированную руку.

— Я тогда мало что знал о настоль-
ном теннисе, — рассказывает Евге-
ний. — Однако эти занятия меня так 
увлекли, что все свое свободное время 
стал уделять тренировкам.

Глядя на то, как Тавров ловко отби-
вает ракеткой удары соперника, с тру-
дом верится, что после тяжелейшей 
травмы ему грозила ампутация пра-
вой руки.

Несчастный случай произошел, 
когда Жене было 13. На мальчика упал 
бетонный столб, сильно травмировав 
руку. Три года в больничных палатах, 
12 перенесенных операций... Врачи 
не верили, что рука сможет хоть как-то 
функционировать.

В реабилитационно-спортивном 
центре Евгений тренируется уже три 
года. Как рассказал его тренер 
С.В. Красников, за сравнительно не-
долгий срок парень добился хороших 
результатов. Команда, в составе кото-
рой играл Женя, завоевала третье 
место в чемпионате России по на-

стольному теннису среди лиц с пора-
жением опорно-двигательного аппа-
рата (ПОДА) в городе Новочебоксар-
ске. А за два года до этого Евгений 
Тавров стал призером турнира по на-
стольному теннису среди лиц с ПОДА 
«Кубок Петра», который проходил в 
Санкт-Петербурге. В этом же 2008 
году Женя занял второе место в тур-
нире по настольному теннису памяти 
Б.Н. Павленко в Болхове. А в 2009-м — 
завоевал третье место в чемпионате 

России по настольному теннису в го-
роде Саратове.

Но останавливаться на достигну-
том Евгений не собирается. У молодо-
го спортсмена далеко идущие планы.

— Мечтаю стать олимпийским чем-
пионом, — признается Евгений и с 
улыбкой добавляет: — Об этом мечта-
ет каждый спортсмен.

Тем не менее спортивная карье-
ра — не единственная цель Евгения 
Таврова. Сегодня он получает высшее 
образование по специальности «Со-
циальная работа». Выбор будущей 
профессии Женя объясняет желанием 
помогать людям.

— Сам я уже давно сделал свой 
выбор в пользу здорового образа 
жизни, — говорит Женя. — Конечно, 
были мысли, что нелепая случайность 
всю мою жизнь перечеркнула. Спорт 
помог мне преодолеть уныние. Спорт 
и сильное желание победить свой 
недуг. Теперь я точно знаю, что чело-
век способен на многое. Было бы же-
лание.

Светлана АНИСИМОВА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Жить, чтобы побеждать
В сентября в городе Иванове прошла первая 

Параспартакиада Центрального федерального округа. 

В октябре в областной Администрации состоялось 

чествование орловских спортсменов—участников и 

призеров Параспартакиады. Заслуженные награды в 

торжественной обстановке нашим ребятам вручили главный 

федеральный инспектор в Орловской области В.В. Кабанов 

и заместитель Председателя Правительства области, 

руководитель блока социального развития О.Н. Ревякин. 

Среди награжденных был и кандидат в мастера спорта 

20-летний Евгений Тавров — он занял третье место 

в соревновании по настольному теннису и второе — 

в плавании на 100-метровую дистанцию.

Сотрудники Управления по охране и 

использованию объектов животного 

мира, водных биоресурсов и 

экологической безопасности 

Орловской области получили право 

выписывать штрафы и составлять 

протоколы на нарушителей.
Ранее такими полномочиями обладали лишь со-

трудники милиции и органы местного самоуправле-
ния. Теперь специалисты «Облэкоконтроля» будут 
штрафовать за загрязнение территорий населенных 
пунктов, общественных мест отдыха граждан быто-
выми и промышленными отходами.

Особое внимание экологи пообещали уделить ав-
товладельцам, которые моют свои машины на бере-
гах рек и ручьев.

БЛАГОДАРСТВЕННОЕ ПИСЬМО
На имя Губернатора и Председателя Правительства Орловской области А.П. Козлова 

поступило благодарственное письмо за поддержку Международной премии 

за выдающиеся достижения инвалидов в области культуры и искусства «Филантроп».

В письме члены оргкомитета и совета попечителей пре-
мии — депутат Государственной думы ФС РФ, председа-
тель Всероссийского общества инвалидов А.В. Ломакин-
Румянцев и народный артист СССР Ю.М. Соломин — вы-
разили Александру Петровичу благодарность за поддер-
жку проекта, который помогает людям с ограниченными 
возможностями, обладающим большим творческим по-
тенциалом, быть востребованными.

Конкурс на соискание премии «Филантроп» проводится 
раз в два года. Лучшие из лучших выявляются в трех ос-
новных номинациях — исполнительское искусство, худо-
жественное и литературное творчество. В этом году на со-
искание премии поступило 1054 заявки из 73 регионов 

России и шести стран мира. Участниками от Орловской 
области стали И.А. Ординарцева, Ю.И. Зеляков (Орел), 
Ю.П. Воробьев (Ливны), М.С. Корчагина (Мценск), 
С.А. Слесарев (Мценский район). Памятные дипломы Меж-
дународной премии «Филантроп» им будут вручены 14 де-
кабря.

С 3 декабря начинается новый прием заявок на соиска-
ние премии «Филантроп». Заявки можно подавать до 1 но-
ября 2011 года. В мае 2012 года состоится седьмое вруче-
ние премии «Филантроп».

Подробную информацию о проекте можно получить на 
сайте www.filantrop.ru, а также в Орловском областном от-
делении Всероссийского общества инвалидов.

В мероприятии приняли 
участие уполномоченный по 
правам человека в Орловской 
области Ю.С. Васютин, замес-
титель председателя избира-
тельной комиссии Орловской 
области В.Е. Меркулов, дирек-
тор Орловской областной пуб-

личной библиотеки им. И.А. Бу-
нина В.В. Бубнов, представите-
ли Центра специальной связи и 
информации ФСО РФ в Орлов-
ской области и регионального 
информационного центра сети 
«Консультант Плюс», предста-
вители районной администра-
ции, жители Ливен.

Библиотеке было вручено 
свидетельство об открытии об-
щедоступного информацион-
ного центра, которое подписал 
заместитель Губернатора и 
Председателя Правительства 
области — руководитель Аппа-
рата Губернатора и Правитель-
с т в а  О р л о в с к о й  о б л а с т и 

И.Ю. Гармаш, являющийся 
председателем координацион-
ного совета при главе региона 
по правовому просвещению на-
селения.

Участники выставки ознако-
мились с конкурсными матери-
алами — победителями област-
ного смотра-конкурса библио-
тек по повышению гражданско-
правовой культуры избирате-
лей «Наш выбор — наше буду-
щее». В завершение собравши-
еся отметили необходимость 
регулярного проведения по-
добных мероприятий в интере-
сах правового просвещения на-
селения.

ДЕНЬ ПРАВА В ЛИВНАХ ДВА «ЗОЛОТА» И ДВЕ «БРОНЗЫ» — 
У ОРЛОВСКИХ АКРОБАТОВ

ПОКЛОНИТЬСЯ 
СВЯТЫНЕ

ЭКОЛОГИЯ 
ПОД КОНТРОЛЕМ

В ОБЛАСТНОЙ 
КЛИНИЧЕСКОЙ 
БОЛЬНИЦЕ 
НОВЫЙ ГЛАВВРАЧ

ОЧЕРЕДНАЯ ПОБЕДА 
ОРЛОВСКИХ КАРАТИСТОВ

На днях в городе 

Ливны состоялся день 

права. В рамках акции 

на базе библиотеки 

№ 1 Ливенской 

городской ЦБС 

открылся 

муниципальный 

общедоступный 

информационный 

центр.

18 декабря в Орел прибудет частица 

мощей Святителя Николая 

Чудотворца.
По ходатайству игумена Арсения и благословению 

архиепископа Орловского и Ливенского Пантелеи-
мона в Свято-Успен ский мужской монастырь будет 
доставлена для поклонения частица мощей Святите-
ля Николая Чудотворца.

Святыня будет пребывать в обители до 18 января 
2011 года. Доступ к мощам будет открыт с 7.00 до 
22.00 ежедневно.

В Москве прошел Всероссийский турнир памяти 

заслуженного тренера СССР по спортивной акробатике 

Владимира Павловского. 
Традиционно на него были приглашены орловские смешанные пары — 

воспитанники заслуженного тренера России, почетного гражданина горо-
да Орла К.М. Наумовой.

Смешанные пары из Орла завоевали «золото» и «бронзу» в своем виде 
программы. Победителями среди смешанных пар во взрослом разряде 
стали члены сборной команды России — мастер спорта России Е. Плюхина 
и мастер спорта международного класса С. Марков. Успех закрепила 
«бронза» мастера спорта Е. Сафроновой и ее партнера, дебютанта Е. Куп-
рикова.

Эстафету своих старших товарищей поддержали и две орловские юно-
шеские пары. Они продублировали успех взрослых пар: «золото» — у Е. Чу-
пахиной и Д. Федосова, «бронза» — у Е. Мельниковой и Ю. Харченко.

СЕГОДНЯ — МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ ИНВАЛИДОВ

На днях в Москве завершился 3-й 

Международный турнир по каратэ 

Кубок столиц мира «Московские 

Звезды». Выступавшие в составе 

сборной России орловские 

спортсмены принесли в общую 

копилку команды две награды.
Воспитанники школы «Орел-Карат» встретились 

на татами с выдающимися мастерами каратэ, при-
ехавшими на соревнования из 15 стран мира. А. Пан-
кратов успешно провел пять боев, но в финале усту-
пил чемпиону Европы 2010 года, финалисту чемпио-
ната мира из Азербайджана и в итоге завоевал се-
ребряную медаль. «Бронза» досталась А. Меграбяну.

Вчера покинул свой пост главный врач 

ОГУЗ «Орловская областная 

клиническая больница» 

Ю.С. Ворохобкин.
Новым главным врачом областной клинической 

больницы стал В.Ф. Мурадян, занимавший до этого 
должность заместителя начальника Управления 
здравоохранения Департамента здравоохранения и 
социального развития Орловской области — началь-
ника отдела лечебно-профилактической помощи на-
селению.
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Со мной случилась большая бе-
да. Разорвался отрезной камень 
на «болгарке», и мне серьёзно 
травмировало лицо. Теперь пред-
стоит множество операций в 
Москве. 

Я безгранично благодарен 
всем, кто помог мне в беде, кто 
поддержал в трудную минуту. Это 
руководство и сотрудники «Связь-
рем 22» СМП № 3 филиала ОАО 
«РЖД-строй» (начальник Леонид 
Васильевич Алешин),  коллектив 
райпо «Единство» (председатель 
совета Виктор Николаевич Найде-
нов), Орловский филиал АКБ «Лан-
та-Банк», семьи Алешиных, Дюль-
диных, Плынских, Петровых, Евс-
тратьевых и все остальные, ока-
завшие моральную и материаль-
ную поддержку.

Порой нам кажется, что сегодня 
каждый думает только о себе и о 
своём благополучии, но это не так. 
В тех коллективах и семьях, кото-
рые помогли мне, есть душа, чув-
ство товарищества и взаимной вы-
ручки. Огромное спасибо вам всем 
и каждому в отдельности от меня и 
моей семьи.

Владимир КОНЕЕВ.

г. Орёл.

Полосу подготовила Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Мы давно знаем Любовь Николаевну Сущенко — педагога, 
председателя совета ветеранов педагогического труда горо-
да Орла. Она толковый специалист и прекрасный человек. С 
какими бы проблемами к ней ни обращались — всегда выслу-
шает и поможет. А недавно ей вручили медаль «За заслуги пе-
ред ветеранским движением». Это заслуженная награда, и мы 
все очень рады за коллегу и желаем ей доброго здоровья.

Кстати, и сегодня Любовь Николаевна преподаёт ино-
странный язык в лицее № 21 города Орла.

МИХАЛЮК, З. ИЗМАЙЛОВА, Н. ГАЛИЦИНА.
Ветераны педагогического труда.

г. Орел.

НАГРАДА

ПЕДАГОГ
Мне понадобилось отвезти ста-

рый счетчик на поверку в Орел, в Ор-
ловский центр стандартизации, мет-
рологии и сертификации. Я позво-
нила туда. Телефон взяла инженер 
бюро приёма заказов Людмила Пав-
ловна Евдокимова, которая сообщи-
ла, что счетчик поверят в течение 
нескольких дней, но, узнав, что я из 
Корсаково, она, поговорив с инже-
нером, сказала, что если я привезу 
счетчик утром, то в течение дня они 
его смогут поверить.

На следующий день я была в 
центре. Очень вежливая и улыбчи-
вая женщина Тамара Александровна 
Лазарева (техник бюро приёма) бы-
стро оформила заказ и сказала, что 

через два часа счетчик можно за-
брать. Через пару часов мне сказа-
ли, что счетчик прошел поверку, го-
ден к эксплуатации, и в настоящее 
время инженер Игорь Николаевич 
Захарцев оформляет на него доку-
мент. Так я получила свой прибор.

Я заметила, что в этом центре про-
являют максимум внимания к посети-
телям все — начиная от вахтёра, ко-
торый встречает людей и направляет 
в нужные кабинеты, и заканчивая ин-

женерным составом. Сотрудники в 
фирменной одежде. Чувствуется во 
всем этом уважение и к своей про-
фессии, и к нам — посетителям.

Всем работникам центра я желаю 
здоровья, успехов во всех делах, 
увеличения заработной платы, и 
пусть им встречаются на жизненном 
пути только добрые, вежливые лю-
ди, как и они сами.

Валентина ИВАНОВА,
с. Корсаково.

КАК НАС ОБСЛУЖИВАЮТ

МАКСИМУМ ВНИМАНИЯ

Ответ медиков по поводу того, что «лечи-
тесь там, где делали операцию», нам пока-
зался, мягко говоря, странным. А если че-
ловеку сделали операцию в клинике Моск-
вы или Калуги — ехать туда? Но ведь паци-
ент, заканчивая лечение в стационаре, всег-
да получает выписку из истории болезни, 

подписанную лечащим врачом и заведую-
щим отделения. Как правило, в такой вы-
писке даются рекомендации, в том числе о 
продолжении лечения и наблюдения в по-
ликлинике по месту жительства.

Но самое главное, что, имея на руках по-
лис обязательного медицинского страхова-

ния, супруги имеют полное право на выбор 
лечебно-профилактического учреждения 
(статья 6 Закона «О медицинском страхова-
нии граждан в Российской Федерации»). И 
совсем не обязательно участнику войны ле-
читься в областной поликлинике — он име-
ет право на свою участковую, ближайшую 
от дома.

Как вызвать на дом узкого специалиста, 
если человек нуждается в консультации или 
помощи, но не в состоянии дойти до поли-
клиники самостоятельно? За разъяснения-
ми мы обратились в Орловский филиал 
«Страховой медицинской компании РЕСО-
Мед». Оказывается, система такова: чтобы 
получить консультацию узкого специалиста 
на дому, необходимо вызвать терапевта, 
который должен определить необходи-
мость консультации. Но посылать больного 
и беспомощного человека туда, где делали 
операцию, — это всё равно, что отказать в 
помощи.

Редакция отправляет заметку в поликли-
нику № 1 с просьбой разобраться в ситуа-
ции и помочь инвалиду войны и его больной 
жене.

В ТРУДНУЮ МИНУТУ

В НИХ ЕСТЬ ДУША

ДОЖИЛИ

ОТ ВОРОТ ПОВОРОТ?

УВА ЖА Е МЫЕ 
ЧИ ТА ТЕ ЛИ!

О Б Л А С Т Н А Я  Г А З Е Т А

Издается с 22 марта 1917 года

ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

Мы ждём ва ших пи сем 
по ад ре су: 302000, ГСП, 

г. Орёл,  ул. Брест ская, 6.
Электронная почта:

mail@orp.orel.ru

Уважаемая редакция, к вам обращается инвалид войны. Моей жене Дарье Алек-

сандровне Юдиной 81 год. Она неудачно упала и сломала шейку бедра. В больнице 

имени Семашко ей сделали операцию, и сейчас она лежит дома. Ей понадобилась 

консультация хирурга, но в поликлинике № 1, к которой мы прикреплены, отказали 

в вызове хирурга на дом, сказав, что надо обращаться туда, где делали операцию. 

Но мы живём на улице Московской, напротив своей поликлиники, почему мы долж-

ны ехать в больницу на другой конец города?

Со мной похожая история. Меня как инвалида войны тоже посылают в областную 

поликлинику №2, так как там лечатся участники войны. Но мне уже 90 лет, и на 

транспорте ездить очень тяжело. Разве я не имею права обращаться за медицин-

ской помощью в свою участковую поликлинику?

Александр Фёдорович.

г. Орел.

Старший сотрудник музея Т.А. Тимашева рас-
сказала о жизни и творчестве музыканта.  Был 
показан слайд-фильм с множеством живопис-
ных и графических портретов Шопена, его род-
ных, друзей и знакомых, виды мест, где он ро-
дился и жил. 

В заключение встречи состоялся концерт, на 
котором прозвучали музыкальные сочинения 
Шопена в исполнении студентов музыкального 

колледжа Е. Гостевой, С. Стрельникова, Н. Кол-
пачева, концертмейстера Т.А. Саньковой. 

Участники встречи поблагодарили сотрудни-
ков музея за культурную акцию, посвященную 
творчеству композитора и выразили желание 
почаще встречаться на таких прекрасных мероп-
риятиях.

В. АНДРЕЕВА.
г. Орел. 

Жительнице 

Новодеревеньковского 

района часто 

приходится приезжать 

в Орёл по рабочим 

делам. Обычно она 

пользуется автобусом 

«Орёл — Шатилово», 

но однажды она 

попала в очень 

неприятную ситуацию, 

связанную с этим 

рейсом.

«Я выполнила все свои за-
дания в Орле и собралась об-
ратно, — рассказывает наша 
читательница. — Подхожу к ав-
тобусу, протягиваю билет во-
дителю, а он не пускает меня в 
салон. Говорит, что в автобусе 
22 места, а у меня билет на 
24-е место. Мои возражения, 
что мне дали билет в кассе 
вполне официально, он не хо-
тел слушать. Советовал идти к 
диспетчеру, к начальнику авто-
вокзала и там выяснять ситуа-
цию. Но если бы я только отош-
ла, то автобус сразу уехал бы 
без меня».

Потом, как рассказывала 
наша читательница, подошла 
сотрудница автовокзала с от-
правными документами, про-
верила у всех билеты, но раз-
бираться с возникшим конф-
ликтом не стала, бросив на хо-
ду, что это не её проблемы.

В тот день из-за этой же си-
туации пострадал ещё один че-
ловек — старшеклассница, ко-
торая ездила в Орёл узнавать 
про экзамены в учебном заве-
дении. У неё был билет на 23-е 
место. Девочка плакала, гово-
рила, что в Орле ей негде но-
чевать, что её ждут дома…

«Мы вопреки всему уехали в 
тот день, но меня волнует дру-
гой вопрос — до каких пор по 
вине чьей-то бездеятельности 
и нежелания разрешить мелоч-
ную проблему будут страдать 
люди?» — спрашивает чита-
тельница.

Нас эта история просто 

поразила. Ты честно покупа-

ешь в кассе билет, а тебе да-

ют место, которое не суще-

ствует? Однако, как выясни-

лось, злополучные места 

все же существуют.

Как нам ответили в ОАО 

«Орёлавтотранс», «при конт-

рольном осмотре автобуса, 

принадлежащего Мценско-

му филиалу ОАО «ПТК», ус-

тановлено наличие в салоне 

24 посадочных мест. По дей-

ствиям водителя обращение 

направлено в ОАО «Пасса-

жирская транспортная ком-

пания» для принятия мер». К 

водителю были применены 

административные взыска-

ния.

И. ФИЛИНА.

ПОД МУЗЫКУ ШОПЕНА
ВСТРЕЧИ

На днях в Орловском музее изобразительных искусств в рамках 

Международного года Фридерика Шопена (1810—1849) для группы 

ветеранов войны и труда прошла встреча, посвященная этому великому 

польскому композитору эпохи романтизма.

СИТУАЦИЯ

ХОЧУ — ВЕЗУ, 
ХОЧУ — НЕТ?

Редакция обратилась в Ор-
ловский центр услуг связи 
Центрального филиала ЗАО 
«КОМСТАР-Регионы» и получи-
ла такой ответ: «с начала 2010 

года произошло изменение цен 
— подорожали услуги на техни-
ческое обслуживание комму-
никаций, выросла аренда або-
нентской линии, помещений, 

опор… В связи с этим компания 
была вынуждена повысить цену 
на услугу кабельного телевиде-
ния.

Но телеканал «Россия-2» ни-
когда не отключался и не заме-
нялся другим. Он транслиру-
ется на частоте 151,25 МГц. А 
канал «Евроспорт» был вклю-
чен в «основной пакет» каналов 
по многочисленным просьбам 
абонентов».

НЕ НУЖЕН МНЕ СПОРТ ЗАРУБЕЖНЫЙ
ПО ТУ СТОРОНУ ЭКРАНА

В нашем доме появилось кабельное телевидение 

«КОМСТАР — Регионы», и первая же квитанция после этого 

пришла с суммой оплаты в 180 рублей, хотя раньше мы пла-

тили 160 рублей в месяц. Ещё меня интересует — почему эта 

компания часто меняет каналы. Например, спортивный канал 

«Россия-2» заменила на «Евроспорт». Зачем?

И.В.

г. Орёл.
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С тех пор, как на планете был заре-
гистрирован первый пациент с диа-
гнозом СПИД, прошло более 20 лет. 

К счастью, представление об этом забо-
левании кардинально изменилось. Сего-
дня его расценивают не как «чуму ХХ века», 
а как хроническое инфекционное заболе-
вание, которое при правильном лечении 
позволяет человеку долго жить и сохра-
нять работо способность.

Главный врач Орловского областного 
центра по профилактике и борьбе со 
СПИД ом и инфекционными заболевания-
ми Наталья Николаевна Эфендиева рас-
сказала о том, как реализуется нацио-
нальный проект «Здоровье» по компонен-
ту ВИЧ/СПИД в Орловской области. За 
весь период наблюдения, начиная с 1987 
года, в области зарегистрировано 1275 
случаев ВИЧ-инфекции. Но реальная 
цифра больше раза в четыре. Только за 
последние десять месяцев выявлено 95 
новых случаев, а это больше, чем за тот же 
период прошлого года. Во всех районах 
области, кроме Корсаковского, зарегист-
рированы случаи ВИЧ-инфекции.

Сегодня основным путём передачи ин-
фекции является половой путь. Просле-
живается чёткая тенденция к увеличению 
числа инфицированных женщин. Из вновь 

выявленных зараженных — 46 мужчин и 49 
представительниц слабого пола. То есть 
ВИЧ приобретает женское лицо. Связано 
это и с тем, что у женщин выше риск зара-
зиться половым путём. Зарегистрирован 
в области и инфицированный пациент в 
пенсионном возрасте. Это говорит о том, 
что болеют не только люди из так называ-
емых групп риска, возбудитель вышел в 
широкие слои населения. Сегодня всю 
сексуально активную часть населения 
можно условно назвать группой риска.

На конференции поднимался вопрос о 
лечении ВИЧ-инфицированных. В Орлов-
ской области, как и во всём мире, приме-
няется трёхкомпонентная антиретрови-

русная терапия. Несколько лет назад 
такое лечение могли получать лишь еди-
ницы, а сегодня в Орловской области все 
нуждающиеся имеют доступ к подобной 
терапии.

— Главное, чтобы у человека было же-
лание проходить курсы терапии, — гово-
рит заведующая отделением медико-со-
циальной реабилитации Орловского об-
ластного центра по профилактике и борь-
бе со СПИДом Любовь Ивановна Трубни-
кова. — Кроме того, необходимо прояв-
лять последовательность и терпение. 
Порой мы звоним, напоминаем, просим 
пациентов продолжить курс лечения, а 
они просто отключают телефон.

Также на конференции прозвучало, что 
и в следующем году все нуждающиеся в 
антивирусной терапии будут ею обеспе-
чены. В Орловском центре по профилак-
тике и борьбе со СПИДом создан запас 
необходимых препаратов за счёт област-
ного бюджета. В целом же лечение инфи-
цированных обеспечивается из средств 
федерального бюджета в рамках нацпро-
екта «Здоровье».

В работе конференции принял участие 
председатель совета орловской регио-
нальной общественной организации по 
борьбе со СПИДом «Феникс Плюс» Евге-
ний Александрович Писемский.

— Меня поражает, как порой образо-
ванные люди говорят: «Мне-то беспоко-
иться не о чем. Это ведь болезнь бедных 
африканцев и геев. А я гетеросексуал и к 
тому же женат. И жене не изменяю», — 
рассказывает Евгений Александрович. — 
Тот факт, что мы не хотим слышать о 
СПИДе, совершенно не означает, что он 
исчезнет сам собой. Каждый думает, что 
это чьё-то чужое заболевание — пока оно 
не появится у него самого или у близких, у 
друзей, у родных.

Два слова, которые никогда не должны 
стоять рядом — это ВИЧ и безразличие. 
Как можно безразлично относиться к тому, 
что уже 25 миллионов человек лежат в 
земле, а 33 миллиона ходят по земле, нося 
в своём организме вирус? Если мы не из-
меним отношения к подобной эпидемии, 
то уже лет через десять 15 процентов на-
селения страны будет инфицировано.

В ходе конференции выступавшие го-
ворили о необходимости обеспечения до-
ступа к основной информации о ВИЧ, к 
профилактике, к лечению. Знание о ВИЧ — 
это первый шаг на пути к предотвраще-
нию распространения вируса.

Получить консультацию, пройти бес-
платное и по желанию анонимное обсле-
дование можно в Орловском областном 
центре по профилактике и борьбе со 
СПИДом, который находится в Орле на 
улице Лескова, 31. Телефон 41-01-92.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Не чужая беда
ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

На днях в Пришвинском зале 

бизнес-центра МегаГРИНН 

состоялась пресс-

конференция, посвящённая 

Всемирному дню борьбы со 

СПИДом. Тема конференции: 

«Всеобщий доступ и права 

человека».

И Василий Петрович пытает-
ся решать эту непростую и 
очень важную проблему. В 

прошлом году шесть выпускни-
ков медицинских вузов из Курска 
и Смоленска были приняты на го-
дичную целевую подготовку (ин-
тернатуру) на базе Орловской 
областной стоматологической 
поликлиники. Такая подготовка 
предусматривает практическое 
обучение стоматологов на бес-
платной основе, но с обязатель-
ной последующей отработкой в 
Орле и Орловской области.

Все шесть выпускников, по 
словам главного врача, говори-
ли, что хотели бы остаться в этом 
лечебном заведении, и обещали 
вернуться в областную стомато-
логию, чтобы приступить здесь к 
работе. Тем более что молодые 
специалисты обязаны были от-
работать три года в соответствии 
с договором, который они под-
писали перед началом учёбы.

Но после сдачи экзаменов 
четверо выпускников подались в 
платные стоматологические кли-
ники и кабинеты, а в областную 
поликлинику вернулись только 
двое.

— Но уже осталась одна, так 
как другую я отпустил в связи с 
тем, что она выходит замуж, — 
говорит Василий Петрович. — 
Но, думаю, документы она мне 
представила липовые, чтобы 
только не отрабатывать. Как это 
можно назвать? На подготовку 
молодых специалистов были за-
трачены средства — и немалые. 
У нас одно рабочее место стоит 
около 600 тысяч рублей, да плюс 
расходные материалы, обучение, 
практика… Как можно так безот-
ветственно и так, не побоюсь 
резкого слова, нагло поступать? 
Тебя бесплатно учили — надо же 
и долги отдавать!

Я уж не говорю о том, что пос-
тупок элементарно необдуман-
ный. У нас всё-таки государ-
ственное учреждение, где чётко 
соблюдается трудовое законо-
дательство, то есть оплачивают-
ся больничные листы, предо-
ставляются ежегодные отпуска, 
декретные отпуска… Многие ли 

работодатели частных медуч-
реждений соблюдают эти усло-
вия?

Главный врач считает, что не-
льзя допускать подобные ситуа-
ции, тем более когда есть необ-
ходимость во врачебных кадрах. 
Поэтому ОГУЗ «Орловская об-
ластная стоматологическая по-
ликлиника» обратилось в суд с 
исковым заявлением. Главное 
предъявленное требование — 
обязать ответчиков, то есть мо-
лодых специалистов, отработать 
в поликлинике не менее трёх лет 
по специальности «Стоматоло-
гия общей практики», то есть по 
той специальности, которую они 
получили.

Все основания выступать с 
таким требованием у истца 
имеются. Договор с выпус-

книками был заключен на осно-
вании положения «О целевой 
контрактной подготовке специа-
листов с высшим и средним про-
фессиональным образованием», 
утвержденного постановлением 
Правительства РФ № 942.

Это положе-
ние предпола-
гает заключе-
ние контракта 
между студен-
том и конкрет-
ным работода-
телем на срок 
д о  т р е х  л е т. 
Обязательства 
по обеспечению подготовки сту-
дентов в рамках интернатуры по 
специальности «Стоматология 
общей практики» выполнены в 
полном объёме. А вот обязатель-
ство отработать после интерна-
туры три года в областной поли-
клинике не выполнено. Значит, 
ответчики, то есть новоиспечён-
ные доктора, нарушили закон.

Первое судебное заседание 
уже состоялось. Заместитель 
главного врача кандидат меди-
цинских наук и непосредствен-
ный преподаватель сбежавших 
стоматологов И.Ф. Грачёв был 
неприятно поражен выступлени-
ями своих бывших учеников на 
суде.

— Обидно было слышать, 
когда одна девушка говорила, 
что, мол, ничему мы их особен-
ному не научили, — высказыва-
ется Игорь Фёдорович. — И это 
после того, как вкладываешь в 
учеников всё, что знаешь, пере-
даешь бесценный опыт и уме-
ния.

— Молодые хотят иметь хоро-
ший доход, и это понятно, — про-
должает Василий Петрович. — 
Но ведь и у нас можно хорошо за-
рабатывать. Если ты с головой и 
с умелыми руками, то будешь 
иметь нормальную зарплату. Но 
почему-то появилась у молодых 
такая тенденция — уходить в 
платную медицину.

В советские 
в р е м е н а 
и з б е ж а т ь 

отработки после 
получения обра-
з о в а н и я  б ы л о 
практически не-
возможно. Де-
в у ш к у  с п а с т и 
м о гл о  т о л ь к о 
замуже ство, если 
она уезжала по 
месту прожива-
н и я  и  р а б о т ы 
мужа, а юношу — 
служба в армии. 
Всевозможные 
другие варианты 
р а с с м а т р и в а -
л и с ь  т о л ь к о 
ч е р е з  м и н и с -
терство. Сегодня 
обязательного 
распределения 
не существует. 
Исключение — 
подписание до-
говора или за-
ключение конт-
ракта. В нашей 
истории моло-
дые врачи долж-
ны отработать. 
Но, конечно, и 
государство обя-
зано повернуть-
ся, как говорят, 
лицом к меди-
кам — и к моло-
дым, и к опыт-

ным. Иначе, как сказал один ста-
рейший доктор Орловской об-
ласти, «при такой безответствен-
ности со стороны молодых вра-
чей и недостаточном внимании к 
кадрам со стороны государства 
через пять лет оперировать будет 
некому».

В настоящее время по предъ-
явленному иску ОГУЗ «Орлов-
ская областная стоматологичес-
кая поликлиника» к молодым спе-
циалистам проходят судебные 
разбирательства. После завер-
шения дела мы познакомим чи-
тателей «Орловской правды» с 
окончательным решением суда.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Сбежавшие Сбежавшие 
стоматологистоматологи

Л.И. Трубникова, Е.А. Писемский, Н.Н. Эфендиева, И.В. Тальвик — 
специалист по связям с общественностью.

Известный факт, что в Орловской области 

укомплектованность врачами недотягивает и до 

80 процентов. Такая отрасль, как стоматология, 

не исключение. Средний возраст врача по 

городу Орлу — 48 лет, по районам области и 

того выше — 53 года.

— Сегодня стоматология живёт лишь тем, что 

есть доктора старшего поколения, — считает 

главный врач Орловской областной 

стоматологической поликлиники 

В.П. Лошкарёв. — У нас в поликлинике не 

хватает десять специалистов. Это серьёзная 

проблема, которую надо решать не откладывая.



— Алла Васильевна, почему 

именно на юриспруденцию 

пал ваш выбор?

— Порядок должен быть во 
всем, — строго и серьезно гово-
рит Алла Васильевна и добавля-
ет: — Ведь именно юрист помо-
гает восстановить справедли-
вость, защитить нарушенные 
права.

В ливенской школе, где я учи-
лась, регулярно проходили встре-
чи с судьями и прокурорами. Они 
рассказывали нам о своей рабо-
те. Приезжал к нам и председа-
тель Ливенского районного суда. 
Мы слушали с большим интере-
сом, ведь в этих рассказах для 
нас, школьников, было много ув-
лекательного. Эти уроки в нема-
лой степени повлияли на выбор 
будущей профессии.

После школы я твердо решила 
стать юристом. Моя первая по-
пытка поступить в Воронежский 
государственный университет не 
увенчалась успехом, конкурс был 
высочайший, совсем другие тре-
бования, нежели сейчас. Ведь 
тогда юридических вузов и фа-

культетов в стране было совсем 
немного. Два экзамена я сдала 
на пятерки и два — на четверки, 
но по конкурсу не прошла. Тогда я 
решила нарабатывать стаж и 
только затем поступать в Харь-
ковский юридический институт, 
который впоследствии и окончи-
ла.

Тогда учились четыре года, 
были очень короткие каникулы. 
Учились, образно говоря, не под-
нимая головы: программа была 
очень насыщенная. Из предме-
тов мне нравилась криминалис-
тика. У нас был замечательный 
преподаватель — Виолетта Еме-
льяновна Коновалова. В то время 
она была единственной в СССР 
женщиной-криминалистом, про-
фессором. Ее лекции были очень 
интересные. Мне одинаково хо-
рошо давалось и уголовное, и 
гражданское право. Предпочте-
ние к по следнему пришло не 
сразу. Ведь студентам гораздо 
интереснее «картинки» из уго-
ловного дела, чем, к примеру, зе-
мельный спор, — рассказывает 
Алла Васильевна.

После окончания Харьковско-
го юридического института Аллу 
Васильевну распределили в про-

куратуру Орловской области. Мо-
лодого юриста направили на ра-
боту следователем в Колпнянс-
кий район.

— Первое дело помните? — 

задаю вопрос Орловой.

— Конечно, помню. Это было 
дело об изнасиловании. Оно 
было потом прекращено за от-
сутствием состава преступления. 
Помню, как волновалась, когда 
поехала в область к заместителю 
прокурора Д.П. Тюпину, доложи-
ла ему свою позицию. Пережива-
ла очень, но доказала отсутствие 
состава преступления. Запомни-
лось еще и первое уголовное 
дело, которое рассмотрела в ка-
честве судьи: сожитель нанес 
побои своей сожительнице, — 
вспоминает Алла Васильевна.

Следователем Орлова прора-
ботала несколько лет, а потом 
была назначена помощником 
прокурора района. В 1982 году 

Алла Васильевна была избрана 
народным судьей Колпнянского 
района. С этого момента жизнь 
Орловой стала подчинена стро-
гому распорядку. А работа следо-
вателем и помощником прокуро-
ра приучили молодого юриста к 
пунк туальности и организован-
ности — качествам, очень важ-
ным в работе судьи. После не-
скольких лет судейства у Орло-
вой был небольшой перерыв — 
она трудилась адвокатом в кол-
легии адвокатов. А затем вновь 
была работа в суде, руководство 
Колпнянским районным судом.

— Вспоминаю свое волнение в 
первый рабочий день. Я его едва 
пережила, — теперь уже с улыб-
кой вспоминает Алла Васильев-
на, — ведь я должна вынести при-
говор человеку, а это очень от-
ветственное, непростое реше-
ние. Но потом взяла себя в руки. 
Волнение прошло, и появилась 
уверенность в важности своего 
труда. Ведь если человек нару-
шил чьи-то права, он должен по-
нести за это ответственность, в 
том числе и уголовную. Справед-
ливость должна быть восстанов-

лена в соответствии с законом. И 
это — главное в работе судьи.

В 2000 году я пришла в област-
ной суд, в гражданскую коллегию, 
чему была очень рада. На мой 
взгляд, гражданская специализа-
ция более сложная. В граждан ском 
процессе судья сам определяет 
обстоятельства, имеющие значе-
ние для дела, факты, подлежащие 
доказыванию, определяет круг до-
казательств, имеющих значение 
для правильного рассмотрения и 
разрешения дела, определяет до-
статочность доказательств по 
делу, — говорит Орлова.

— Алла Васильевна, по долгу 

службы я не раз была на-

блюдателем процесса под 

вашим председательством 

в судебной коллегии по 

г р а ж д а н с к и м  д е л а м  в 

област ном суде. Бывали си-

туации, когда одна из сто-

рон, недовольная решени-

ем суда, не сдерживая эмо-

ций, все свое раздражение 

выплескивала на судей и тут 

же удалялась из зала судеб-

ного заседания. А вы, со-

храняя спокойствие и вы-

держку, при слушании ново-

го дела все так же уважи-

тельно относились и к ист-

цам, и к ответчикам, хотя 

неприятная ситуация про-

изошла всего несколько 

минут назад.

— К сожалению, такие ситуа-
ции бывают. И мы все очень пере-
живаем, когда такое случается. 
Мы, судьи, — исполнители зако-
на, такого, какой есть. И такие ре-
акции людей объяснимы, ведь 
каждому хочется получить свое. 
Обидно, но обида проходит, ведь 
люди делают это в силу своей 
юридической неграмотности. В 
жилищных вопросах люди часто 
спорят из-за своей малообеспе-
ченности. Озлобленности нет. 
Ведь и спасибо говорят тоже. Ра-
бота судьи сложная. Но я благо-
дарна судьбе, что не ушла в дру-
гую профессию, что много лет 
назад я стала юристом.

— Алла Васильевна, 3 дека-

бря будет отмечаться День 

юриста. Что вы пожелаете 

своим коллегам?

— В первую очередь здоровья, 
ведь без него невозможно пред-
ставить полноценный труд. 
Желаю, чтобы работа приносила 
чувство исполненного долга от-
того, что мы помогаем людям в 
решении их жизненных вопросов, 
в которых они без суда не могли 
разобраться. Желаю, чтобы не 
было разочарования в профес-
сии, успеха и благополучия!

* * *

Быть судьей и не любить свою 
работу — невозможно. Фемида 
покровительствует только насто-
ящим профессионалам, людям с 
горячим сердцем и холодным ра-
зумом. Но в то же время она тре-
бует постоянного напряжения 
физических и душевных сил, тре-
бует предельной концентрации 
внимания и человечности.

Прощаясь с героиней нашего 
материала, мне остается только 
добавить, что многолетний без-
упречный труд Аллы Васильевны 
Орловой был отмечен награ-
дой — медалью «За заслуги 
перед судебной системой Рос-
сийской Федерации» II степени. 
И можно не сомневаться в том, 
что каким бы сложным ни был 
спор, Алла Васильевна разрешит 
его точно в соответствии с зако-
ном.

Дина ЯГУПОВА.

Помощник председателя 

Орловского областного суда.

Советник юстиции 

2-го класса.

Фото автора.
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С ГОРЯЧИМ СЕРДЦЕМ 
И ХОЛОДНЫМ И ХОЛОДНЫМ 

РАЗУМОМ…РАЗУМОМ…

Судейство — это огромная каждодневная трата 

души, ведь в суд люди идут за защитой своих прав, 

за справедливостью, за разрешением самых острых 

конфликтов. Судья должен услышать мнения всех 

участников процесса, правильно оценить их с точки 

зрения закона. При рассмотрении гражданских дел 

людям редко удается сдержать свои негативные 

эмоции, но именно судья должен корректно погасить 

огонь страстей, направить слушание дела в установ-

ленные законом рамки. И это — целое искусство. 

Внутренняя твердость и сила воли, работа, в кото-

рой нет места эмоциям, где глава всему — закон.

Что мы знаем о суде, о труде судьи? В лучшем слу-

чае наше представление формируется из собствен-

ного жизненного опыта — судебного процесса, где 

был непосредственным участником. Другой вари-

ант — из СМИ, и здесь мы, как правило, оцениваем 

работу судьи по его решениям и приговорам по 

делам, вызвавшим широкий общественный резо-

нанс: вот здесь засудил, а тут дал маловато. Но труд 

судьи — это не только ведение процесса и оглаше-

ние решения, это нечто большее, это — целая 

жизнь…

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Поздравляем юристов области с профессиональным праздни-
ком — Днем юриста России.

Эта новая дата в календаре профессиональных праздников стала 
подтверждением особой значимости юридической деятельности, 
юридического образования для современного общества.

На юристов возложена важная миссия — защита конституцион-
ных прав и свобод граждан. Вам принадлежит особое место в фор-
мировании правовой культуры, уважительного отношения к закону, 
правовой политике государства.

Руководством страны предпринимаются большие усилия по 
обеспечению доступности юридических услуг, гарантированному 
оказанию гражданам квалифицированной юридической помощи, 
развитию правовой грамотности среди населения.

В регионе мы будем активно работать в этом направлении. Вмес-
те с вами, дорогие друзья!

Благодарим всех юристов — представителей ведомств, адвокат-
ского сообщества — за плодотворное сотрудничество, достойный 
вклад в становление правового государства.

Еще раз поздравляем вас с праздником. Желаем крепкого здоро-
вья и успехов!

Администрация области.

Судья Орловского областного 

суда, член судебной коллегии по 

гражданским делам Алла 

Васильевна Орлова по 

юридической специальности 

работает уже 33 года, из них в 

суде — 25 лет. И ни разу за все эти 

годы она не пожалела о выборе 

профессии.

Надо заметить, что мне не сразу 

удалось встретиться для беседы с 

Орловой: огромное количество 

дел, которые рассматриваются 

судебной коллегией, не сразу 

позволило выделить время на 

общение с журналистом. Ведь 

нужно не просто изучить 

кассационную жалобу, а еще и 

внимательно ознакомиться со 

всеми материалами дела, ничего 

не упустить, вовремя подготовить 

все процессуальные документы… 

А таких дел десятки.
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 Отвечает прокурор Болховского района 
Дмитрий Розенберг:

— 10 июля 2001 года был принят Феде-
ральный закон №87-ФЗ «Об ограничении 
курения табака». Этот закон запрещает роз-
ничную продажу табачных изделий в орга-
низациях здравоохранения, организациях 
культуры, физкультурно-спортивных орга-
низациях — и на территориях, и в помеще-
ниях, а также на расстоянии менее  ста мет-
ров от границ территорий образовательных 
учреждений.

Также запрещается розничная продажа 
табачных изделий, включая табак трубоч-
ный, курительный, жевательный, сосатель-
ный, нюхательный, кальянный, без потреби-
тельской упаковки. Максимальная нетто-
масса табака, содержащегося в потреби-
тельской упаковке и предназначенного для 
розничной продажи, не должна превышать 
500 граммов.

На всей территории РФ установлен  за-
прет  на розничную продажу табачных изде-
лий лицам, не достигшим возраста 18 лет.

В целях снижения вредного воздействия 
табачного дыма запрещается курение таба-
ка на рабочих местах, в городском и приго-
родном транспорте, на воздушном транс-
порте при продолжительности полета менее 
трех часов, в закрытых спортивных соору-
жениях, организациях здравоохранения, 
организациях культуры, на территориях и в 
помещениях образовательных организа-
ций, в помещениях, занимаемых органами 
государственной власти, за исключением 
курения табака в специально отведенных  
для этого местах. На работодателя возлага-
ется обязанность по оснащению специаль-
но отведенных мест для курения табака.

Нарушение положений названных требо-
ваний влечет за собой привлечение к адми-
нистративной ответственности. 

Вам отвечает прокурор
Недавно в некоторых районах нашей области прошли выборы глав муници-

пальных образований. Иные работодатели требовали от работников обяза-

тельного участия  в выборах в качестве избирателей. Правомерно ли это и  к 

какой ответственности можно привлечь за нарушение избирательных прав?
?

Отвечает прокурор Малоархангель ского 
района Юрий Ефремов:

— Участие граждан в выборах является 
добровольным. Никто не вправе оказывать 
принудительное воздействие на участие 
или неучастие гражданина в выборах, а 
также на его свободное волеизъявление.

Выборы организуются и проводятся в со-
ответствии с Конституцией Российской Фе-
дерации, Федеральным законом «Об ос-
новных гарантиях избирательных прав и 
права на участие в референдуме граждан 
Российской Федерации», Уставом Орлов-
ской области и другими федеральными за-
конами и законами Ор ловской области, ус-
тавами муниципальных образований.

Решения и действия (бездействие) орга-
нов государственной власти, органов ме-
стного самоуправления, общественных 
объединений и блоков, избирательных 
комис сий и их должностных лиц, нарушаю-
щие избирательные права граждан, могут 
быть обжалованы в суде.

Решения и действия (бездействие) изби-
рательных комиссий и их должностных лиц, 
нарушающие избирательные права граж-
дан, могут быть обжалованы соответст-
венно в вышестоящей избирательной ко-
миссии. Вышестоящая избирательная ко-
миссия вправе принять решение по суще-
ству жалобы, отклонив при этом решение 
нижестоящей избирательной комиссии.

Решения территориальной избиратель-
ной комиссии, нарушающие избиратель-
ные права граждан, могут быть обжалованы 
в избирательной комиссии Орловской об-
ласти.

Лица, нарушающие избирательные права 
граждан Российской Федерации при про-
ведении выборов депутатов представи-
тельных органов и выборных должностных 
лиц местного самоуправления, несут уго-
ловную, административную или иную ответ-
ственность в соответствии с федеральным 
законодательством.

Статьи 5.1 — 5.56 Кодекса об админист-
ративных правонарушениях Российской 
Федерации предусматривают ответствен-
ность за административные правонаруше-
ния, посягающие на права граждан во время 
проведения избирательной кампании. За 
на рушение избирательных прав граждан 
данные статьи КоАП РФ влекут наложение 
ад министративного штрафа: на граждан в 
размере от пяти до двадцати пяти мини-
мальных размеров оплаты труда; на долж-
ностных лиц — от десяти до пятидесяти ми-
нимальных размеров оплаты труда; на юри-
дических лиц — от трехсот до од ной тысячи 
минимальных размеров оплаты труда.

Кроме того, за воспрепятствование сво-
бодному осуществлению гражданином 
своих избирательных прав или права на 
участие в референдуме, нарушение тайны 
го лосования, а также воспрепятствование 
работе избирательных комиссий, комиссий 
референдума либо деятельности члена из-
бирательной комиссии, комиссии референ-
дума, связанной с исполнением ими своих 
обязанностей,  Уголовным кодексом 
Россий ской Федерации предусмотрена 
уголовная ответственность сроком до че-
тырёх лет лишения свободы.

Перед жильцами нашего многоквартирного дома стоит вопрос о смене уп-

равляющей компании, сейчас рассматриваем несколько вариантов. Хоте-

лось бы подробнее узнать о деятельности претендентов. Расскажите, как  это 

можно сделать?
?

Отвечает заместитель прокурора Желез-
нодорожного района г. Орла Иван Они-

щенко:
— Постановлением Правительства РФ от 

23.09.2010 г. № 731 «Об утверждении стан-
дарта раскрытия информации организаци-
ями, осуществляющими деятельность в 
сфере управления многоквартирными до-
мами» установлены требования к составу 
информации, подлежащей раскрытию ор-
ганизациями, осуществляющими деятель-
ность в сфере управления многоквартир-
ными домами, а также к способам и срокам 
ее раскрытия.

В открытом доступе управляющие ком-
пании должны размещать: общую инфор-
мацию об управляющей организации, ос-
новные показатели финансово-хозяйствен-
ной деятельности в части исполнения орга-
низацией договоров управления, сведения 

о выполняемых работах и оказываемых ус-
лугах по содержанию и ремонту общего 
имущества в многоквартирном доме, поря-
док и условия оказания таких услуг, сведе-
ния об их стоимости, сведения о ценах на 
коммунальные ресурсы.

Предусмотрено несколько способов рас-
крытия данной информации: публикация на 
официальном сайте управляющей компа-
нии или соответствующего органа власти 
субъекта РФ или органа местного самоуп-
равления; публикация в официальных пе-
чатных СМИ, в которых публикуются акты 
органов местного самоуправления, на тер-
ритории которых организация осуществля-
ет деятельность; размещение на информа-
ционных стендах в помещении организа-
ции; ответы на запросы, поданные в пись-
менном или электронном виде.

Президент РФ Д.А. Медведев постоянно повторяет, что нам необходимо 

бороться с алкоголизмом и курением. Страшно смотреть: с каждым годом ку-

рильщиков становится все больше и больше. Есть ли какой-нибудь закон, ко-

торый запрещает втягивать в курение табака молодое поколение?
?

Они признаны виновными в зло-
употреблении и пособничестве в 
злоупотреблении полномочиями. 

Следствием и судом установлено, 
что Александр Батищев при содей-
ствии Алексея Анисимова с июля 
2006 года по сентябрь 2008 года осу-
ществил ряд сделок по отчуждению 
имущества ОАО «Ливныстрой» в 
пользу аффилированных лиц по за-
ведомо заниженной стоимости. При-

чиненный ущерб составил более 7 
миллионов рублей. 

Приговором суда Батищеву и Ани-
симову назначено наказание в виде 
штрафа. Общая сумма штрафа со-
ставляет 2 миллиона 497 тысяч руб-
лей. 

Пресс-служба Следственного 

управления Следственного 

комитета при прокуратуре РФ 

по Орловской области.

ЗАДЕРЖАЛИ 
ПО ГОРЯЧИМ СЛЕДАМ

За сорок пять минут грабитель успел совершить три 

нападения, но далеко уйти с добычей не успел. По горячим 

следам его задержали сотрудники патрульно-постовой 

службы. 

Первое сообщение о грабеже по-
ступило в дежурную часть в 23.45. 
Девушка сообщила, что возле дома 
по ул. Бурова ее ограбил неизвест-
ный мужчина. Он вырвал у нее из рук 
сумку. В 00.10 в милицию заявила 
еще одна молодая женщина. С ней 
произошла точно такая же история, 
только на ул. Раздольной. Об этих 
фактах дежурный сообщил патрули-
ровавшим Северный район сотруд-
никам патрульно-постовой службы. 
Милиционерам передали приметы 
нападавшего. Экипаж последовал к 
местам происшествия. Обследуя 
территорию между двумя улицами, в 
00.30 сотрудники ППС получили ин-
формацию о третьем случае грабе-
жа: на ул. Родзевича-Белевича у де-
вушки украли золотые украшения и 
сумку с деньгами. 

— Проехав вдоль улицы, мы уви-
дели удаляющегося мужчину, по опи-
санию похожего на подозреваемого, 
— рассказывает Алексей Горенков, 
милиционер ОБППС МОБ при УВД по 
Орловской области. — Увидев мили-
цейскую машину, мужчина начал 

вести себя подозрительно: ускорил 
шаг, попытался свернуть с выбранно-
го ранее маршрута. Мы вышли из ав-
томобиля и окликнули его. Тогда муж-
чина попытался скрыться, но был за-
держан. 

Подозреваемого доставили в 
отдел милиции № 3 по Северному 
району г. Орла. В ходе осмотра у за-
держанного были обнаружены два 
сотовых телефона, золотые сережки 
и кольцо. В пачке из-под сигарет ока-
зались деньги. 

Была установлена личность по-
дозреваемого. Двадцатисемилетний 
уроженец Мценского района в конце 
октября только освободился из мест 
лишения свободы, где отбывал срок 
за кражи. Мужчина нигде не работал 
и не имел постоянного места житель-
ства. 

По фактам грабежей возбуждены 
уголовные дела. В настоящее время 
подозреваемый находится в изоля-
торе временного содержания. Про-
водятся необходимые следственные 
действия. 

Пресс-служба УВД.

СТРАШНАЯ АВАРИЯ 
НА ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГЕ

 1 декабря 2010 года водитель, 
управляя автобусом ПАЗ, принадле-
жащим индивидуальному предпри-
нимателю, двигался из с. Алешни в 
направлении с. Мохового. В автобу-
се было 20 пассажиров. При проез-
де регулируемого, не обслуживае-
мого дежурным работником желез-
нодорожного переезда перегона 
Моховое — Благодатное, располо-
женного в с. Моховое Залегощенс-
кого района, водитель проигнори-
ровал включенную световую и зву-
ковую сигнализацию и выехал на же-
лезнодорожное полотно. Автобус 

столкнулся с грузовым поездом, 
двигавшимся со стороны станции 
Моховое в направлении станции За-
легощь. 

В результате ДТП находившиеся в 
автобусе два человека погибли и 15 
получили ранения. 

Первичный осмотр места ДТП 
дает основания полагать, что причи-
ной трагедии стало грубое пренеб-
режение к требованиям ПДД со сто-
роны водителя автобуса. 

По информации пресс-службы 

УГИБДД УВД 

по Орловской области.

Очередное грубое нарушение Правил дорожного движения 

привело к человеческим жертвам. 

 По номерам: 41-38-56 (телефон 
доверия УВД) и 40-01-50 («горячая 
линия» УБЭП) любой гражданин смо-
жет сообщить о факте вымогатель-
ства взятки. 

 Так каждый орловец может про-

явить свою гражданскую позицию и 
помочь милиции, ведь изменить от-
ношение общества к взяточничест-
ву можно только общими усилия-
ми. 

Пресс-служба УВД.

ВЗЯТОЧНИКАМ — БОЙ!
В рамках недели общественной безопасности 

в управлении по борьбе с экономическими преступлениями 

и пресс-службе УВД начала работу «горячая линия». 

ПРЕВЫСИЛИ ПОЛНОМОЧИЯ
В отношении бывших депутатов Ливенского городского 

и районного Советов народных депутатов — генерального 

директора ОАО «Ливныстрой» Александра Батищева 

и генерального директора ООО «Сервис плюс» Алексея 

Анисимова вынесен обвинительный приговор.

Полосу подготовила Марьяна БИР.



3 декабря, ПЯТНИЦА 4 декабря, СУББОТА 5 декабря, ВОСКРЕСЕНЬЕ

ФИЛЬМЫ И СЕРИАЛЫ ВЫХОДНЫХ ДНЕЙ НА ТВ Орловская правда  
3 декабря 2010 г. 12

00.00 «КАК ПОТЕРЯТЬ ДРУЗЕЙ 

И ЗАСТАВИТЬ ВСЕХ ТЕБЯ 

НЕНАВИДЕТЬ»
ФИЛЬМ
Комедия. Англичанин Сидни Янг с самого детства 

мечтал быть актером — богатым и знаменитым. Когда 
же его честолюбивым планам не суждено было сбыть-
ся, выросший Янг нашел способ изливать свою желчь 
на чванливых звезд, став светским репортером в жел-
той газетенке. Ради получения очередного жареного 
факта с гламурной вечеринки Сидни готов прибегнуть 
к самым неожиданным уловкам… Великобритания. 
2008 г.

21.05 «ПОДРУГИ»
ФИЛЬМ
Мелодрама. Мир и согласие в семье Любы Уваро-

вой рушатся, когда Любу увольняют. Ее муж Павел уже 
год безуспешно пытается найти работу. Случайная 
встреча со старой подругой Клавдией только подлива-
ет масла в огонь — когда-то Клава и Павел любили 
друг друга. Сейчас Клавдия бизнес-леди и богатая 
вдова, она настойчиво предлагает Павлу работу в дру-
гом городе и всеми силами пытается воскресить бы-
лые чувства… Россия. 2010 г.

17.50 «АХИЛЛЕСОВА ПЯТА»
СЕРИАЛ
Осень 1996 года. Скорый поезд несется в сторону 

Кавказа. В вагоне-ресторане бизнесмен Максим пы-
тается ухаживать за журналисткой Лизой. Обычная де-
ловая поездка оборачивается для обоих неожиданно и 
трагически — они попадают в плен к чеченцам. Чтобы 
спастись, им приходится надеяться только на свои 
силы и на судьбу. Их захватчик Марат потерял в чечен-
ской войне жену. Но у него есть сын Руслан, и любовь к 
ребенку удерживает его от ненависти ко всему челове-
честву…

21.55 «ЧЕЛОВЕК НИОТКУДА»
ФИЛЬМ
Боевик. Капитан отдела внедрения МВД Сергей 

Кутепов возвращается домой в Москву после выпол-
нения опасного задания. Вернувшись, он узнает, что 
его жена Марина изменяет ему. Но это не единствен-
ная проблема, которая свалилась на Кутепова. При по-
пытке внедрения в банду наркоторговца Кесаря поги-
бает друг Сергея — его коллега по отделу офицер Ти-
хонов… Россия. 2010 г.

18.35 «НАСТРОЙЩИК»
ФИЛЬМ
Комедия. Молодой человек Андрей, настройщик 

роялей, влюблен в красавицу Лину, привыкшую ко все-
му дорогому и красивому. Не имея возможности зара-
ботать деньги честным путем, Андрей вместе с Линой 
решает пойти на преступление… Россия—Украина. 
2004 г.

21.00 «ДОМ С ПРИВЕДЕНИЯМИ»
ФИЛЬМ
Комедия. Агент по продаже недвижимости Джим 

Иверс на седьмом небе от счастья. Ему, наконец, уда-
лось сделать то, о чем он так долго мечтал: купить 
большой и мрачный заброшенный дом. Джим мечтает 
превратить его в шикарный особняк, а затем выгодно 
перепродать. Но вскоре семья Джима понимает, что 
им придется делить соседство с компанией из 999 
привидений… США. 2003 г.

20.00 «DOA: ЖИВОЙ ИЛИ МЁРТВЫЙ»
ФИЛЬМ
Боевик. Лучшие воительницы, обладающие неве-

роятными внешними данными и безупречными навы-
ками в области восточных единоборств, съезжаются 
на экзотический остров, чтобы принять участие в тай-
ном турнире боевых искусств. США—Германия—Вели-
кобритания. 2006 г.

20.00 «ДЕНЬ ТРИФФИДОВ»
ФИЛЬМ
Фантастический триллер. Уже много лет челове-

чество пользуется альтернативным видом топлива — 
маслом, получаемым из гигантских растений — триф-
фидов. Доктор Билл Мейсен считает, что триффиды 
очень опасны и лишь ждут своего часа. И этот час на-
ступает, когда 99 % населения Земли теряют зрение в 
результате мощной вспышки на Солнце… Великобри-
тания—Канада. 2009 г.

15.50 «ОБРУЧАЛЬНОЕ КОЛЬЦО»
СЕРИАЛ
Насте и Гаврилову удаётся собрать деньги на опе-

рацию. Оля замечает странность в поведении Троеку-
рова. Костя умоляет Ирину о встрече. Стас ревнует 
Марину. Вопреки уговорам главврача Игорь всё же 
приходит в больницу.

17.55 «ЕФРОСИНЬЯ»
СЕРИАЛ
Арсений знакомит отца с бомжом, и они идут в ресто-

ран. Юлька просит Максима пустить ее и товарищей в 
квартиру помонтировать скандальный материал. Ларкин 
посылает Тихона и Коляна в разведку к дому Прохора. 
Кулибин по просьбе Галины обманывает Сашу и не гово-
рит, где она. Фрося ведет Гарика и Элла в тайгу к Руден-
ко. На Тихона падает подпиленное Прохором дерево.

00.30 «ПЕРЕХВАТ»
ФИЛЬМ
Приключения. Устраняя неисправность прибреж-

ного маяка, пограничник Алексей Баев обнаружил по-
дозрительного человека. Юноша сразу смекнул, что 
перед ним агент иностранной разведки. Но опытному 
диверсанту не составило большого труда затеряться в 
городе… Мосфильм. 1986 г.

00.00 «ЗА БОРТОМ»
ФИЛЬМ
Комедия. Взбалмошная, стервозная, капризная 

богачка падает за борт яхты и теряет память. Из боль-
ницы ее забирает не муж, а опередивший того хитрый 
плотник, с которым она дурно обошлась, не уплатив 
денег за работу на яхте. Парень заставляет изнежен-
ную дамочку начать новую жизнь в качестве трудолю-
бивой хозяйки его запущенного и бедного дома и за-
ботливой мамаши его четверых сорванцов. Он объяв-
ляет ей, что он и есть ее муж. США. 1987 г.

20.35 «ЗАГАДОЧНЫЕ УБИЙСТВА 

АГАТЫ КРИСТИ. УБИЙСТВА ПО 

АЛФАВИТУ»
ФИЛЬМ
Детектив. Убита молодая официантка Алин из Амб-

летёза. На месте преступления обнаружена улика — 
расписание автобуса «АВС». Вскоре выясняется, что 
перед этим в полицию пришло странное письмо, под-
писанное тремя буквами латинского алфавита — АВС. 
Его автор — преступник — написал место и дату пре-
ступления, предлагая полиции помешать ему совер-
шить это и другие запланированные убийства. Распу-
тать криминальную загадку взялись комиссар Ларозьер 
и инспектор Лампьон… Франция—Швейцария. 2009 г.

21.00 «ЧОКНУТЫЙ ПРОФЕССОР»
ФИЛЬМ
Комедия. Неловкий, но добродушный профессор 

Шерман Кламп, страдающий избыточным весом, с по-
мощью чудодейственного эликсира превращается в 
стройного и учтивого Бадди Лава. Кажется, с такой 
фигурой можно легко завоевать признание у жен-
щин… США. 1996 г.

16.00 «БУНТАРКА»
ФИЛЬМ
Комедия. Гимнастка Хейли необычайно талантли-

ва, и тренеры возлагают на нее большие надежды. 
Одна из главных черт ее характера — упрямство и уме-
ние добиваться своей цели. Но в один прекрасный день 
она поняла, что ей надоело заниматься гимнастикой. 
Решив пожить как все ее сверстники, она тут же смени-
ла спортзал и брусья на шумную компанию и пиво. Од-
нажды ребята попадают в небольшую переделку кри-
минального характера, и Хейли задумывается, верный 
ли путь она выбрала… США—Германия. 2006 г.

14.00 «ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ: 

БЕЗ ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ»
ФИЛЬМ
Боевик. Русская мафия крадет компьютерный диск, 

принадлежащий государственному казначейству США, 
и угоняет целый грузовик со специальной бумагой, на 
которой печатаются американские доллары. Теперь 
ничто не мешает бандитам наводнить мир нескольки-
ми тоннами баксов, которые и фальшивыми-то на-
звать нельзя. Однако драгоценный диск случайно по-
падает в руки Томми Ли, который, ни о чем не подозре-
вая, мгновенно становится для русских гангстеров ми-
шенью номер один. Стремясь вернуть диск любой це-
ной, бандиты похищают дочь Томми… США. 1998 г.

16.00 «ОТТЕПЕЛЬ»
ФИЛЬМ
Мелодрама. Наташа приезжает из большого го-

рода в тихий поселок на очень важную встречу. Уже 
целых полгода она ведет переписку в Интернете с 
неким Андреем, который, как ей кажется, именно 
тот — единственный. Но на безлюдной сельской ос-
тановке ее никто не ждет. Случайный прохожий по-
могает разочарованной девушке устроиться на ночь. 
Совместные попытки найти приют всякий раз окан-
чиваются неудачей. Но с каждой попыткой их отно-
шения становятся более доверительными… Украи-
на. 2009 г.

19.15 «КЛЮЧИ ОТ СЧАСТЬЯ»
ФИЛЬМ
Мелодрама. Таня Минина живет в деревне, но 

мечтает о городе, о завидном женихе. И такой жених 
появляется — Виктор, который спас ее от насильни-
ка. Виктор — бизнесмен и помещает жену в свои 
апартаменты, как птицу в клетку. Марина живет на 
всем готовом, но тяготится подобным образом жиз-
ни. А когда у нее появился сын, и он чуть подрос, Вик-
тор решил развестись и оставить сына себе… Про-
шли годы… Таня обретает популярность и извест-
ность, став певицей. Получив отпуск, она едет на ро-
дину разыскивать сына. Оказывается, за эти годы 
мать умерла, бывший муж уехал за город, опустился 
и спился, а сынишка Коля сбежал от него. После дли-
тельных поисков в случайно встреченном беспризор-
ном мальчишке она узнает родного сына Колю… Рос-
сия. 2008 г.

14.20 «ДЕЛО БЫЛО В ПЕНЬКОВЕ»
ФИЛЬМ
Мелодрама. Вечеринки у самогонщицы Алевти-

ны — это все, что может хоть как-то утолить неуемную 
энергию озорного тракториста Матвея, женившегося 
на дочери председателя колхоза. Но приезжает в 
Пеньково Тоня — и устоявшиеся нравы меняются… Ки-
ностудия им. М. Горького. 1957 г.

00.20 «ПУЛЕНЕПРОБИВАЕМЫЙ»
ФИЛЬМ
Боевик. Два друга — чернокожий Джек Китс и 

белый Арчи Мозес — всегда заодно. Арчи, работа-
ющий на крупного босса наркомафии, рекомендует 
ему своего друга Китса. Но когда доходит до дела, 
оказывается, что Китс — коп под прикрытием и вы-
полняет задание по аресту наркодельцов. Во вре-
мя заварушки Арчи нечаянно ранит Китса… США. 
1996 г.

19.40 «МИЧМАН ПАНИН»
ФИЛЬМ
Приключения. Мичман Панин вместе с моряками 

Балтийского флота спасает от смертной казни по-
литзаключенных Кронштадтской крепости и помогает 
им бежать во Францию… Мосфильм. 1960 г.

21.00 «ЧОКНУТЫЙ ПРОФЕССОР-2»
ФИЛЬМ
Комедия. Симпатяге Шерману повезло вдвой-

не. Во-первых, профессор изобрел чудесный омо-
лаживающий эликсир, за который ему уже предло-
жили астрономическую сумму. Во-вторых, Кламп 
«втюрился по уши» в обворожительную преподава-
тельницу Дениз Гейнс. И, что самое главное, пре-
красная Дениз отвечает Шерману взаимностью… 
США. 2000 г.

20.00 «ЭЛЕКТРА»
ФИЛЬМ
Фантастический боевик. Погибшую Электру 

Натчиос воскрешают члены зловещего Ордена 
Руки, представляющие собой группу наемных 
убийц. От их лидера Кириги Электра получает зада-
ние убить Марка Миллера и его 13-летнюю дочь 
Эбби. Однако, познакомившись и подружившись с 
ними, Электра понимает, что не в силах выполнить 
задание. В итоге она решает встать на защиту Мар-
ка и Эбби и вступить в схватку с коварными ниндзя. 
США. 2005 г.

20.00 «ПРЕДЕЛЬНАЯ ГЛУБИНА»
ФИЛЬМ
Боевик. Крис Коди применит всю свою силу и мас-

терство, чтобы обезвредить группу террористов, за-
хвативших ядерную подлодку. Ведь на карту поставле-
на не только его жизнь, но и судьба всего мира… Вели-
кобритания—Болгария. 2005 г.
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В заседании принимали 
участие заместитель председа-
теля областного Совета народ-
ных депутатов А.А. Лабейкин, 
руководитель Департамента 
строительства, транспорта и 
ЖКХ А.С. Бойко, начальник 
Управления по охране и исполь-
зованию объектов животного 
мира, водных биоресурсов и 
экологической безопасности 
Орловской области Н.В. Выше-
городских, заместитель руко-
водителя Управления Феде-
ральной службы по надзору в 
сфере природопользования по 
Орловской области А.В. Ястре-
бов, начальник отдела санитар-
ного надзора Управления Рос-
потребнадзора по Орловской 
области И.Н. Фролова, гене-
ральный директор МУПП ВКХ 
«Орелводоканал» А.Н. Кли-
мов, директор обособленного 
структурного подразделения 
«Территориальный центр 
государственного монито-
ринга геологической среды и 
водных объектов Орловской 
области» ОАО «Геоцентр-Моск-
ва» («Орел-Геомониторинг») 
Е.В. Нестерова.

КОНЦЕПЦИЯ ЧИСТОЙ ВОДЫ
Сегодня в области центра-

лизованным водоснабжением 
охвачено 80 % населения, 
остальные используют одиноч-
ные подземные источники. Как 
считает А.С. Бойко, основные 
причины низкого качества 
питьевой воды — это факторы 
п р и р о д н о г о  х а р а к т е р а , 
отсутствие и ненадлежащее 
состояние зон санитарной 
охраны водоисточников, 
неудовлетворительная обста-
новка с тампонажем и консер-
вацией недействующих арте-
зианских скважин, низкое 
санитарно-техническое состо-
яние существующих водопро-
водных сетей, отсутствие спе-
циализированных служб по 
эксплуатации водопроводных 
сооружений и механизмов.

— Вместе с тем в послед-
ние годы намечается тенден-
ция к улучшению состояния 
источников централизованно-
го питьевого водоснабжения в 
области, — подчеркнул Алек-
сандр Сергеевич. — Так, доля 
источников, не отвечающих 
санитарным правилам и нор-
мам, снизилась с 25 % в 2008 

году до 21 % в текущем году. 
Улучшилось качество воды по 
санитарно-химическому пока-
зателю.

Для улучшения водоснаб-
жения в Орловской области в 
сентябре 2010 года разработа-
на концепция долгосрочной 
областной целевой програм-
мы «Обеспечение муниципаль-
ных поселений Орловской 
области чистой водой до 2015 
года», в которой предлагаются 
мероприятия по улучшению 
качества питьевой воды, уста-
новке оборудования для 
очистки воды, охране водных 
объектов, строительству и 
реконструкции систем и объ-
ектов водоотведения. Целью 
областной целевой програм-
мы является обеспечение 
населения Орловской области 
чистой питьевой водой, а также 
снижение уровня загрязнения 
природных водных объектов — 
источников питьевого водо-
снабжения — сточными вода-
ми от промышленных и сель-
скохозяйственных предпри-
ятий.

— До конца года данная 
концепция будет доработана и 

представлена на утверждение 
в Правительство Орловской 
области, — сказал А.С. Бойко.

НА СМЕНУ ЧУГУНУ 
ПРИХОДИТ ПЛАСТИК

— Износ водопроводных и 
к а н а л и з а ц и о н н ы х  с е т е й 
сегодня в Орловской области 
составляет от 50 до 72 %, — с 
такого неутешительного фак-
та начал свое выступление 
А.Н. Климов. — Вода, кото-
рая сегодня поступает с 
Кромского и Южного водоза-
борных узлов, характеризу-
ется повышенным содержа-
нием ионов железа. Сегодня 
мы ведем работу по заказу 
проектной документации для 
строительства станции обез-
ж е л е з и в а н и я  н а  Ю ж н о м 
водозаборе.

Для улучшения качества 
питьевой воды в «Орелводока-
нале» ведется работа по про-
ведению гидропневматичес-
ких и гидродинамических про-
мывов орловских водопровод-
ных сетей. Эти две процедуры 
дают положительный резуль-
тат: выносится та накопившая-
ся часть оксидов железа, кото-
рая в течение долгих лет откла-

дывалась на стенках водопро-
вода.

В последние годы при стро-
ительстве сетей водопровода 
и канализации применяются 
современные материалы и тех-
нологии. В частности, идет 
переход на использование 
полиэтиленовых труб. Вместе 
с тем в Орле до сих пор сохра-
нились чугунные трубопрово-
ды, которые служат еще с 1903 
года. Изготовители предрека-
ют пластику не менее долгую 
жизнь. По крайней мере, те 
полиэтиленовые трубопрово-
ды, которые были уложены в 
конце 1980-х годов, сегодня 
успешно эксплуатируются.

Рассказал А.Н. Климов и о 
новой технологии обеззаражи-
вания питьевой воды, на кото-
рую «Орелводоканал» перешел 
с 2006 года. Теперь для дезин-
фекции используют гипохло-
рид натрия марки «А».

— По результатам наблю-
дений, осуществляемых с 2006 
года нашей лабораторией и 
лабораторией Роспотребнад-
зора, отмечено значительное 
улучшение качества воды по 
микробиологическим и орга-
нолептическим показате-
лям, — подчеркнул Алексей 
Николаевич. — Кроме того, 
свойства гипохлорида натрия 
таковы, что он обеспечивает не 
только обеззараживание пить-
евой воды, но и не позволяет 
накапливаться в трубопрово-
дах оксиду железа.

КОЛИЧЕСТВО 
НЕ ПОКАЗАТЕЛЬ КАЧЕСТВА

— Ресурсов у нас достаточ-
но, — сказала Е.В. Нестеро-
ва. — Но беспокойство вызы-
вает качество воды. На терри-
тории Центрального феде-
рального округа, в том числе и 
в Орловской области, выявле-

ны зоны загрязнения железом, 
марганцем, литием, стронци-
ем и другими химическими 
элементами. Но дело в том, что 
мы знаем все границы той или 
иной загрязненной террито-
рии. И можем контролировать, 
чтобы в этих местах не бурили 
скважины.

Особое опасение вызывает 
техногенное загрязнение под-
земных вод. Оно связано пре-
жде всего с промышленными, 
коммунальными, сельскохо-
зяйственными объектами.

— Одной из немаловажных 
причин проникновения загряз-
няющих веществ в подземные 
воды является ненадлежащее 
состояние действующих сква-
жин, — подчеркнула Елена 
Владимировна, — отсутствие 
зон санитарной охраны в райо-
не водозаборных сооружений, 
наличие заброшенных, бесхоз-
ных скважин, через которые 
загрязнение попадает в водо-
носные горизонты. Очень важ-
ным мероприятием является 
своевременная ликвидация 
заброшенных скважин, коих в 
Орловской области более 
полутора тысяч.

Да, качество воды в Орлов-
ской области оставляет желать 
лучшего. Но, как сказал 
А.А. Лабейкин, подводя итоги 
круглого стола, для решения 
этой проблемы необходимо 
проанализировать и учесть в 
дальнейшем недостатки реа-
лизации действующей област-
ной целевой программы 
«Обеспечение населения 
Орловской области питьевой 
водой на 2008—2010 годы». И 
заниматься этой проблемой 
комплексно, обстоятельно и 
последовательно.

Полина ДУДИНА.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Несмотря на то, что запасов воды 
в Орловской области хватит на многие 
годы, качество питьевой воды остается 
неудовлетворительным. Обсуждение этой 
проблемы состоялось на заседании 
круглого стола в Орловском областном 
Совете народных депутатов. Его тема — 
«Об обеспечении населения качественной 
питьевой водой и надежности 
водопроводных сетей в Орловской 
области: нормативно-правовое 
регулирование, состояние, проблемы 
и перспективы».

Орловская вода: «живая» или «мёртвая»?
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СОБОЛЕЗЗНОВАНИЕ

Жердева Лидия Григорьевна, собственник одной земельной до-
ли размером 6,8 га, в праве общей долевой собственности на зе-
мельный участок общей площадью 9005143 кв. м, кадастровый номер 
57:10:0020101:1063, расположенный по адресу: Орловская область, 
Орловский район, Неполодское с/п, ОАО «Орловские Просторы», 
СП «Новоселовское» (бывшее ТОО «Новоселовское»),

ИЗВЕЩАЕТ

о намерении собственника выделить земельный участок общей 
площадью 6,8 га в счет одной земельной доли в праве общей доле-
вой собственности на земельный участок из земель сельскохозяйс-
твенного назначения.

Описание местоположения участка:
земли бывшего ТОО «Новоселовское» примыкают к автодороге 

Орел — Болхов.
Обоснованные возражения от участников общей долевой собст-

венности по местоположению выделяемого земельного участка вру-
чаются собственнику земельной доли Жердевой Лидии Григорьевне 
лично под роспись либо направляются в ее адрес: Орловская область, 
Орловский район, д. Новоселово, д. 7, кв. 2 по почте заказным пись-
мом с описью вложения, с уведомлением о вручении в течение 30 дней 
со дня публикации настоящего извещения. К возражениям приложить 
копии документов, подтверждающих право собственности на земель-
ную долю.

ИЗВЕЩЕНИЕ
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

Форма торгов: открытый аукцион.
Наименование, место нахождения, 

почтовый адрес, телефон, адрес элект-
ронной почты государственного заказчи-
ка: ОГУЗ «Орловский онкологический дис-
пансер», 302020, г. Орел, пер. Ипподромный, 
2; тел. 8 (4862) 41-00-17; 418122ekonom@
mail.ru

Наименование, место нахождения, 
почтовый адрес, телефон, адрес элект-
ронной почты органа, уполномоченного 
на осуществление функций по размеще-
нию заказов для государственных нужд 
Орловской области (далее — уполномо-
ченный орган): Департамент экономики Ор-
ловской области, 302021, г. Орел, пл. Ленина, 
1; тел. 8 (4862) 76-01-93, veran@adm.orel.ru.

Предмет государственного контракта: 
оказание услуг по комплексному техническо-
му обслуживанию (КТО) медицинской техни-
ки ОГУЗ «Орловский онкологический диспан-
сер»:

лот №1 — КТО гамма-аппаратов «Агат-С» 
и «Агат-В»;

Лот №2 — КТО гамма-аппарата «Рокус-
АМ»;

Лот №3 — КТО медицинской техники.
Начальная (максимальная) цена конт-

ракта (лота):
лот №1 — 493533,00 рублей.
Лот №2 — 498000,00 рублей.
Лот №3 — 466412,00 рублей.
Место оказания услуг: г. Орел, пер. Ип-

подромный, д. 2.
Срок, место, порядок предоставления 

документации об аукционе, официаль-
ный сайт, на котором размещена доку-
ментация об аукционе: документация об 
аукционе предоставляется уполномоченным 
органом бесплатно, в письменной форме или 
в форме электронного документа, в течение 
двух дней со дня получения письменного за-
явления от любого заинтересованного лица 
по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а со дня 
опубликования настоящего извещения в га-
зете «Орловская правда» до 11.00  24 дека-
бря 2010 г. и размещена в свободном досту-
пе в сети Интернет на сайте www.adm.orel.ru 
в разделе «Государственные закупки».

Место, дата и время проведения аук-
циона: г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а, зал засе-
даний, 28 декабря 2010 года в 10.00.

Преимущества учреждениям УИС и ОИ не 
предоставляются.

ПОДШИПНИКИ, РТИ, ЭЛЕКТРОДЫПОДШИПНИКИ, РТИ, ЭЛЕКТРОДЫ
  стопорные кольца, цепи, звеньястопорные кольца, цепи, звенья
 манжеты, сальники, кольца уплотнительные манжеты, сальники, кольца уплотнительные
 паронит, техпластины паронит, техпластины

 р е м н и  п р и в о д н ы е  в е н т и л я т о р н ы е ,  р е м н и  п р и в о д н ы е  в е н т и л я т о р н ы е , 
вариаторные, сельскохозяйственныевариаторные, сельскохозяйственные

 р у к а в а  н а п о р н ы е ,  н а п о р н о - в с а с ы в а ю щ и е ,  р у к а в а  н а п о р н ы е ,  н а п о р н о - в с а с ы в а ю щ и е , 
для газовой сварки и резки металловдля газовой сварки и резки металлов

 РВД (рукава высокого давления) РВД (рукава высокого давления)
 насосы НШ насосы НШ
 металлорежущий и слесарный инструмент металлорежущий и слесарный инструмент

Орловский филиал ООО «Трансмаш»:Орловский филиал ООО «Трансмаш»:
г. Орел, ул. Инженерная, 7 (район Веселой г. Орел, ул. Инженерная, 7 (район Веселой 

Слободы);Слободы);
тел. (4862) 76-06-70, тел./факс 76-06-69.тел. (4862) 76-06-70, тел./факс 76-06-69.

Товар сертифицирован.Товар сертифицирован.

ИЗВЕЩЕНИЕ
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

Форма торгов — открытый аукцион.
Наименование, место нахождения, 

почтовый адрес, телефон, адрес элект-
ронной почты государственного заказчи-
ка: ОГУЗ «Орловская областная клиническая 
больница», 302028, г. Орел, бульвар Победы, 
10; тел./факс 8 (4862)45-37-79, ookbtehmed@
orel.ru.

Наименование, место нахождения, 
почтовый адрес, телефон, адрес элект-
ронной почты органа, уполномоченного 
на осуществление функций по размеще-
нию заказов для государственных нужд 
Орловской области (далее — уполномо-
ченный орган): Департамент экономики Ор-
ловской области, 302021, г. Орел, пл. Лени-
на, 1; тел./ факс 8 (4862) 76-01-93; veran@ 
adm.orel.ru

Предмет государственного контракта: 
поставка лекарственных средств для ОГУЗ 
«Орловская областная клиническая больни-
ца» в 1-м полугодии 2011 года.

Предусмотрено 15 лотов на общую сум-
му 17641229,70 рубля. Количество товара, 
полный перечень наименований и цена каж-
дого лота указаны в техническом задании до-
кументации об аукционе.

Место поставки товара: г. Орел, бульвар 
Победы, 10.

Срок, место, порядок предоставления 
документации об аукционе, официальный 
сайт, на котором размещена документа-
ция об аукционе: документация об аукционе 
предоставляется уполномоченным органом 
бесплатно, в письменной форме или в форме 
электронного документа, в течение двух ра-
бочих дней со дня получения письменного за-
явления от любого заинтересованного лица 
по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а с 3 де-
кабря по 24 декабря 2010 года и размеще-
на в свободном доступе в сети Интернет на 
официальном сайте www.adm.orel.ru

Место, дата и время проведения аук-
циона: г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а, зал засе-
даний, 29 декабря 2010 года в 10.00.

Учреждениям УИС и ОИ преимущества не 
предоставляются.

Горелов Вячеслав Петрович, собственник 14 земельных 
долей размером 9,1 га каждая, в том числе пашни 8 га каждая, 
сенокоса — 1,1 га каждая, и Ванин Сергей Васильевич, собст-
венник одной земельной доли размером 9,1 га, том числе паш-
ни 8 га, сенокоса — 1,1 га, в праве общей долевой соб-
ственности на земельный участок общей площадью 4 881 000 
кв. м, кадастровый номер 57:20:0000000:36, расположенный по 
адресу: Орловская область, Новодеревеньковский район, Ста-
рогольский с/с, СПК «Золотой колос», невостребованные зе-
мельные доли,

ИЗВЕЩАЮТ
о намерении собственников выделить земельный участок 

общей площадью 136,5 га, (пашни — 120 га, сенокоса — 16,5 
га) в счет 15 земельных долей в праве общей долевой собст-
венности на земельный участок из земель сельскохозяйствен-
ного назначения:

поле X,
севооборот 2,
рабочий участок 3 — 36 га;
рабочий участок 4 — 59 га;
поле XI,
часть рабочего участка 1 — 4 га;
поле V,
севооборот 2,
часть рабочего участка 3 — 10 га;
поле VII,
севооборот 2,
часть рабочего участка 2 — 3 га,
кормовые угодья — в границах ООО «Золотой колос», урочи-

ще Роскошный верх, верх Узенькая лощина — 15, 4 га.
Поле XI,
часть рабочего участка 1 — 8 га,
кормовые угодья — в границах ООО «Золотой колос», верх 

Карпов.
Обоснованные возражения от участников общей долевой 

собственности по местоположению выделяемого земельного 
участка вручаются собственникам земельных долей Горелову 
Вячеславу Петровичу и Ванину Сергею Васильевичу лично под 
роспись либо направляются по адресу: Орловская область, Но-
водеревеньковский район, с. Старогольское по почте заказным 
письмом с описью вложения, с уведомлением о вручении в те-
чение 30 дней со дня публикации настоящего извещения.

К возражениям, в какой бы форме они ни были направлены 
представителям собственников земельных долей, возражаю-
щая сторона — участник общей долевой собственности — 
должна приложить следующие документы: копию документа, 
удостоверяющего личность (паспорт), копии документов, под-
тверждающих право собственности на земельную долю (долю в 
праве), а также указать реквизиты, по которым с ними можно 
связаться с целью урегулирования возникшего спора.

В случае, если от имени возражающей стороны действует 
представитель, то помимо документов к возражению прилага-
ются документы, подтверждающие полномочия данного пред-
ставителя.

Сердечно благодарим командование военного комиссари-
ата Орловской области, областной совет ветеранов (пенсио-
неров) войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных 
органов, областной комитет ветеранов войны и военной служ-
бы, коллектив ОАО «Орелоблгаз» за моральную и материаль-
ную поддержку в организации похорон Чурляева Алексея Алек-
сандровича.

Родные.

Орловский территориальный фонд обязательного меди-
цинского страхования выражает глубокое соболезнование 
Надежде Николаевне Стародубовой, заместителю начальни-
ка отдела ценообразования и тарифов, в связи со смертью 
отца.

ИЗВЕЩЕНИЕ ОБ ИТОГАХ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

Управление лесами Орловской области сообщает, что объ-
явленный на 30 ноября 2010 года открытый аукцион по прода-
же права на заключение договора аренды части лесного участ-
ка, находящегося в собственности Российской Федерации, 
для осуществления рекреационной деятельности признан не-
состоявшимся в связи с отсутствием заявок на лот.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
Форма торгов: открытый аукцион.
Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 

номер телефона, адрес электронной почты государст-
венного заказчика: областное государственное учреждение 
здравоохранения «Орловская областная клиническая больни-
ца», 302028 г.Орёл, бульвар Победы,10; тел. 8 (4862) 45-37-79; 
ookbtehmed@orel.ru.

Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 
номер телефона, адрес электронной почты органа, упол-
номоченного на осуществление функций по размещению 
заказов для государственных нужд Орловской области 
(далее — уполномоченный орган): Департамент экономики 
Орловской области, 302021, г. Орёл, пл. Ленина,1; тел. 
8 (4862) 76-31-87, janick@adm.orel.ru.

Предмет государственного контракта: поставка кисло-
рода медицинского газообразного в баллонах.

Количество поставляемого товара: 4500 баллонов.
Место поставки товара: г. Орёл, бульвар Победы,10.
Начальная (максимальная) цена государственного 

контракта: 1 370 000 рублей.
Срок, место, порядок предоставления документации 

об аукционе, официальный сайт, на котором размещена 
документация об аукционе: документация об аукционе пре-
доставляется уполномоченным органом бесплатно, в пись-
менной форме или в форме электронного документа, в тече-
ние двух дней со дня получения письменного заявления от лю-
бого заинтересованного лица по адресу: г. Орел, ул. Ленина, 
д. 37-а со дня опубликования настоящего извещения в газете 
«Орловская правда» до 10.00  24.12.2010 г. и размещена в сво-
бодном доступе в сети Интернет на сайте www.adm.orel.ru в 
разделе «Государственные закупки».

Место, дата и время проведения аукциона: г. Орел, ул. 
Ленина, д. 37-а, зал заседаний, 29.12.2010 г. в 12.00 (время 
московское).

Учреждениям УИС и ОИ преимущества не предоставляются.

Вносится изменение в объявление, 

данное администрацией Орловского райо-
на, опубликованное в газете «Орловская 
правда» № 171(25322) от 20.11.2010 г. о 
предстоящем предоставлении в аренду 
земельных участков из земель сельскохо-
зяйственного назначения, находящихся на 
территории Становоколодезьского с/п:

слова «площадью 51 кв. м» заменить 

словами «площадью 51 га»,
слова «площадью 37 кв. м» заменить 

словами «площадью 37 га».

Выражаем глубокую благодарность и признательность Гу-
бернатору Орловской области А.П. Козлову, коллективам ПМК 
«Связьстрой-108», ЗАО «Орловский мелькомбинат», 
«КамАЗавтотранс», администрации Мураевского сельского 
Совета Сосковского района, учителям Цвеленевской средней 
школы за оказанную поддержку в организации похорон наше-
го сына Лукина Владимира Александровича.

Семья Лукиных.

БЛАГОДДАРНОСТИ

ОГУЗ «ОРЛОВСКАЯ ОБЛАСТНАЯ 

СТОМАТОЛОГИЧЕСКАЯ ПОЛИКЛИНИКА» 
предлагает жителям города Орла и Орловской области 

предпраздничные новогодние и рождественские скидки 

НА ЛЕЧЕНИЕ, УДАЛЕНИЕ ЗУБОВ, ПРОТЕЗИРОВАНИЕ ПО-
ЛОСТИ РТА в размере 10 %, а также на постановку винтовых 
имплантатов в размере 40 % (полная стоимость постановки 
имплантата —13 350 руб. 00 коп.).

Поликлиника предлагает также населению уникальные тех-
нологии, не имеющие аналогов в Центральном Черноземье:

 изготовление зубных протезов с электрохимическим пок-
рытием золотом 999-й пробы;

 изготовление съемных протезов из полиуретана повы-
шенной прочности, долговечности, высокого косметического 
эффекта.

Методики сертифицированы, разрешены к применению на 
территории Российской Федерации.

Возможна предварительная запись по телефону ре-

гистратуры 72-18-18.

Обращаться по адресу: г. Орел, ул. Комсомольская, 249.

Время работы поликлиники: 7.45 — 20.00.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники доле-
вой собственности на земельный участок из состава зе-
мель сельскохозяйственного назначения общей площадью 
25840000,05 кв.м пашни, расположенный по адресу: Орловс-
кая область, Свердловский район, в центральной части колхо-
за им. Ленина, в северо-восточном направлении вдоль дороги 
Змиевка — Знаменское, севернее до границы с СП «Козь-
минское», в границах участка, кадастровый номер земельно-
го участка 57:15:000 0000:02:43, уведомляются о проведе-
нии общего собрания.

Место проведения: г. Орел, ул. Полесская, д. 10.
Дата проведения: 14 января 2011 года.
Время проведения: 11.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: ОАО «АПК «Орловская Нива», яв-

ляющееся участником долевой собственности в вышеуказан-
ном земельном участке.

Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собст-

венности земельного участка, в границах которой в перво-
очередном порядке выделяются земельные участки в счет зе-
мельных долей.

2. Согласие арендатора на постановку на кадастровый учет 
выделяемого земельного участка.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удосто-
веряющие личность (паспорт),  правоустанавливающие 
или правоподтверждающие документы на земельную долю 
(свидетельство), доверенность (в случае представительства). 
От имени собственников земельных долей на собрании может 
присутствовать их представитель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить у собст-
венника земельных долей — ОАО «АПК «Орловская Нива» — 
по адресу: г. Орел, ул. Полесская, д.10; тел. 8 (4862) 47-55-67.
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Театры
ОРЛОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ИМЕНИ И.С. ТУРГЕНЕВА

4 декабря. Я. Добрева. «Как тепло в ноябре...». Ме-
лодрама в двух частях.18.30.

5 декабря. Б. Нушич. «Доктор философии». Коме-
дия в двух частях. 18.30.

ОРЛОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕАТР 
ДЛЯ ДЕТЕЙ И МОЛОДЕЖИ 

«СВОБОДНОЕ ПРОСТРАНСТВО»
4 декабря. К. Драгунская. «Мой легионер». Лириче-

ский этюд.18.00.
5 декабря. М. Ладо. «Очень простая история». Сов-

ременная притча в двух действиях.18.00.
МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ТЕАТР «РУССКИЙ СТИЛЬ»

4 декабря. Г. Фигейредо. «Эзоп». Романтическая ко-
медия. 18.00.

5 декабря. Д. Урбан. «Все мыши любят сыр». Сказка. 
11.00.

Д. Патрик. «Как пришить старушку». Комедия в двух 
действиях.18.00.

ОРЛОВСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ
4 декабря. Е. Тараховская. «По-щучьему велению». 

Сказка в двух действиях. 11.00.
5 декабря. С. Маршак. «Терем-теремок». Сказка. 

11.00. 
Кинотеатры

«СОВРЕМЕННИК»
4—5 декабря. «Рапунцель. Запутанная история». 

3D. США (анимация).  9.30, 14.20, 16.25, 21.10.
4—5 декабря. «Гарри Поттер и дары смерти». США 

(фэнтези). 11.35, 18.25, 23.10.
«ПОБЕДА»

Премьерные показы 3—8 декабря. «Хроники Нар-
нии. Покоритель зари». 3D. США  (фантастика, приклю-
чения). 16.35, 18.55, 21.15. Зеленый зал.

4—5 декабря. «Winx club. Волшебные приключения». 
3D. Великобритания  (анимация). 9.10. Зеленый зал.

4—5 декабря. «Путь воина». США, Южная Корея 
(фэнтези,боевик). 10.50, 12.45, 14.40. Зеленый зал.

4—5 декабря. «Пила-7». 3D. США (ужасы). 23.30. 
Зеленый зал.

4—5 декабря. «Неуправляемый». США (триллер). 
9.20, 12.55, 18.35. Синий зал.

4—5 декабря. «Чудаки». 3D. США (комедия). 11.10, 
16.40, 22.00, 23.45. Синий зал.

4—5 декабря.  «Рапунцель. Запутанная история». 
14.45, 16.35, 18.25, 20.10. Синий зал.

4—5 декабря. «Артур и война миров». Франция (ани-
мация). 9.30, 13.30. Бежевый зал.

4—5 декабря. «Впусти меня. Сага». США (фэнтези, 
ужасы).11.20, 17.20, 21.30. Бежевый зал.  

4—5 декабря. «Жизнь за гранью». США (триллер, 
драма). 15.20, 19.30, 23.40. Бежевый зал.

 4—5 декабря. «Рапунцель. Запутанная история». 
10.00, 12.00, 16.35, 18.35.  Голубой зал.

4—5 декабря. «Гарри Поттер и дары смерти». США 
(фэнтези). 13.55, 20.35, 23.10. Голубой зал.

  «ОКТЯБРЬ»
4—5 декабря. «Рапунцель. Запутанная история». 

9.00,13.30, 15.30, 17.30. Синий зал.
4—5 декабря.   «Гарри Поттер и дары смерти». 

10.50,19.30, 22.10. Синий зал.
4—5 декабря. «Неуправляемый».  9.00, 11.00, 20.25, 

22.25. Красный зал.
4—5 декабря.   «Гарри Поттер и дары смерти». 13.10, 

15.40.  Красный зал.
4—5 декабря.  «Три дня на побег». США (триллер). 

18.10. Красный зал. 
4—5 декабря. «Скайлайн». США (фантастика).11.10. 

Зеленый зал.
4—5 декабря. «Впусти меня. Сага».США (фэнтези, 

ужасы).15.00, 17.10. Зеленый зал.
4—5 декабря. «Клуб счастья». Россия (комедия). 

9.20, 13.00, 19.20, 23.10.  Зеленый зал.
4—5 декабря.  «Три дня на побег».  21.10. Зеленый 

зал.
Выставки

ОБЛАСТНОЙ ВЫСТАВОЧНЫЙ ЦЕНТР
Персональная выставка орловского художника 

А.С. Хворостова.
ГАЛЕРЕЯ ЖИВОПИСИ «АРБАТ»

«Выставка трех». А. Коханик, В. Овсиенко, А. Турбин.
ДОМ-МУЗЕЙ Т.Н. ГРАНОВСКОГО

  Выставка из фондов Орловского государственного 
литературного музея И.С. Тургенева «В спорах о судьбе 
России». 

ОРЛОВСКИЙ МУЗЕЙ ИЗОБРАЗИТЕЛЬНЫХ 
ИСКУССТВ

Выставка художника Ивана Тарасюка (г. Санкт-Пе-
тербург) «Играющий человек». Живопись, графика, ке-
рамика.

ОРЛОВСКОЕ ХУДОЖЕСТВЕННОЕ УЧИЛИЩЕ
Выставка работ художника Алексея Комова.

ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ ОРЛОВСКОГО ОБЛАСТНОГО 
ОТДЕЛЕНИЯ СОЮЗА ХУДОЖНИКОВ РОССИИ

Выставка работ орловского художника Валентина 
Алексеева «Мурманск — город-герой».

Спортивные мероприятия
3—4 декабря. Чемпионат России по баскетболу 

среди мужских команд высшей лиги. Спортивный ком-
плекс ОрелГТУ. 

3—5 декабря. Первенство России по каратэ среди 
юношей и девушек 14—15 лет, 16—17 лет, 18—20 лет. 
Орловский спортивный техникум.

4—5 декабря. Чемпионат Орловской области по 
пауэрлифтингу. Городской спортивный оздоровитель-
ный центр (ул. Маринченко, д. 9-б).

4—5 декабря. Межрегиональный турнир по хоккею 
— открытое первенство Черноземья среди юношей. 
Спортивно-оздоровительный центр «Ледовая арена».

АФИША АФИША 
ВЫХОДНЫХ ДНЕЙВЫХОДНЫХ ДНЕЙ

ГО РО С КОП С 6 ПО 12 ДЕКАБРЯ
ОВЕН

Вся неделя для Овнов будет скла-
дываться удачно. В понедельник и 
вторник наступит благоприятное 
время для развития партнерских от-

ношений в браке. Также можно обсуждать целе-
сообразность тех или иных юридических вопро-
сов, оформлять документы в официальных ин-
станциях.               

ТЕЛЕЦ
В начале недели Тельцам реко-

мендуется уделить время своему 
здоровью. Профилактические ме-
роприятия (массаж, закаливание и 
прочие процедуры) позволят вам укрепить здо-
ровье и предупредить простудные заболевания, 
характерные для этого времени года. Также это 
хорошее время для изменения режима дня, пе-
рехода на более интенсивный график. Со среды 
и до конца недели в партнерских отношениях в 
браке все будет складываться замечательно.              

 БЛИЗНЕЦЫ
В начале недели у Близнецов ук-

репятся любовные отношения. Ес-
ли вы уже достаточно долго встре-
чаетесь с любимым человеком, то, 
возможно, решите предпринять 

шаги для оформления ваших отношений. Так-
же у семейных пар эти дни могут быть связаны 
с успехами детей в учебе, их прилежным пове-
дением. Именно сейчас имеет смысл приви-
вать ребенку ответственное и дисциплиниро-
ванное отношение к делам. Со среды и вплоть 
до конца недели вы будете с удовольствием 
трудиться, наводить порядок в домашнем хо-
зяйстве.               

РАК
Раки, которые начали ремонт в 

квартире, в начале этой недели 
смогут предпринять решительный 
штурм и добиться крупных позитивных сдви-
гов в этом нелегком процессе. У вас будет 
достаточно упорства и трудолюбия, чтобы 
довести до конца свои дела. Со среды и до 
конца недели в семейных отношениях и брач-
ном партнерстве будет царить гармония. 
Особенно порадуют вас дети. Их искренняя 
любовь будет согревать ваше сердце.                

ЛЕВ
У Львов, проходящих курсы обу-

чения, неделя складывается удач-
но. Сейчас вы неплохо, хотя и не-
сколько замедленно, усваиваете 

новые знания, особенно хорошо проявите се-
бя в дисциплинах, требующих не зазубрива-
ния, а творческого подхода. Недостаточно 
высокий темп освоения информации будет 
компенсироваться вашими усидчивостью и 
настойчивостью. Также это хорошее время 
для освобождения себя от назойливого об-
щения, ненужных контактов. Со среды и до 
конца недели наступит семейная идиллия.                  

ДЕВА
Девам рекомендуется усердно 

трудиться и обязательно дово-
дить до конца все дела. Отноше-
ния в семье будут строиться на 
основе конструктивного сотрудничества, 
возможна совместная деятельность по бла-
гоустройству жилья. Если у вас молодая се-
мья и вы испытываете дефицит денежных 
средств, то некоторые крупные покупки для 
дома помогут приобрести близкие родствен-
ники, родители. Для семейных Дев это удач-
ные дни для поездок на пикник за город.

АНЕКДОТЫ

СУДОКУ

Судоку представляет собой квадрат 9 на 9 клеток. Эти клетки сгруппированы в 9 квадратов 

поменьше — 3 на 3 клетки каждый.

Необходимо разместить цифры от 1 до 9 во всех клетках таким образом, чтобы в каждой 

строке, в каждом столбце и в каждом маленьком квадрате цифры встречались только один раз.

Некоторые клетки уже заполнены, чтобы облегчить решение задачи.
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Прощание с мужем на 
перроне было милым и тро-
гательным, потому что раз-
лука обещала быть долгой и 
приятной.

Мужчина предпенсионно-
го возраста приходит в от-
дел кадров в поисках рабо-
ты. Ему отвечают отказом.

— Почему? — спрашивает 
он.

— Вы не подходите, пото-
му что мы ищем молодых, 
амбициозных, способных 
творчески расти.

— Понятно. Но все равно 
запишите мой телефон: 
вдруг пригодится, когда вы-
яснится, что все растут 
творчески, а работать-то не-
кому.

— Братан! У тебя изуми-
тельная дача! А какой у тебя 
крутой «мерседес»! Теперь 
тебе, наверное, уже ничего 
не нужно?

— Еще как нужно!
— Что?
— Алиби или блат в проку-

ратуре.

Когда женщина любит 
м у ж ч и н у,  е й  н е  в а ж н о , 
сколько он зарабатывает.

Ей важно, сколько доста-
нется ей!

— Я хочу попросить руки 
вашей дочери!

— Ишь ты, хитрый какой! 
Всю бери!

— Твой муж выглядит ум-
нейшим человеком. Я пола-
гаю, что он знает всё.

— Не говори глупости, он 
даже ничего не подозре-
вает!

Если под ногами в квар-
тире сухая грязь — значит 
дети не мыли пол. Если 
грязь мокрая — значит мы-
ли.

Настоящий оптимист рад 
увеличению счета на кре-
дитке, даже если впереди 
стоит минус.

Только при одном поце-
луе передаётся пять мил-
лионов микробов.

Но ведь, с другой сторо-
ны, от стольких же и избав-
ляешься!

— Здравствуйте, доктор, 
я к вам с целым букетом!

— Ну и где же цветы?
— А при чём здесь цветы?

Утро на рыбалке...
Мужики с перепоя просы-

паются.
Один продирает глаза и 

видит, что сеть стоит по-
среди поля...

Будит второго и кричит: 
«Вася, ты где вчера сеть ста-
вил, баран?».

— Где ты вчера грёб, там я 
и ставил.

В н е с т и  и з м е н е н и я  в 
жизнь нетрудно, гораздо 
труднее их потом вынести.

А я вчера постирал джин-
сы. Теперь у меня есть чи-
стые джинсы, две чистые 
зажигалки и небольшой 
опыт в отмывании денег.

У меня начальник совсем 
озверел: сижу тихо-мирно, 
никого не трогаю, а он захо-
дит — ни здрасте тебе, ни 
привета, а сразу :

— Убери ноги с моего сто-
ла!

Бармен говорит знакомо-
му:

— Такое горе: вчера умер 
один из наших постоянных 
клиентов. Замечательный 
был человек! Каждый день 
выпивал у нас по десять 
кружек пива и два литра 
водки.

— А от чего он умер?
— Понятия не имею ...

ВЕСЫ
Весам в начале недели пред-

стоит обновить свои отношения с 
близким окружением. Вы вновь 
начнете общаться с теми людьми, 

с кем давно не виделись. Студентов ждет на-
пряженное время, когда нужно приложить 
максимум усилий для сдачи экзаменов и за-
четов. В понедельник и вторник вы легко смо-
жете усвоить те знания, которые раньше вам 
давались с трудом. Со среды и вплоть до кон-
ца недели наступит благоприятный период 
для решения материальных вопросов.                   

СКОРПИОН
Начало недели подходит для 

решения деловых вопросов. Ре-
комендуется сосредоточиться на 
повышении уровня доходов и уре-
гулировании некоторых щепетильных вопро-
сов. Если у вас есть тайные дела, о которых 
вы не хотите никому рассказывать, займи-
тесь их решением в понедельник или втор-
ник. Со среды и до конца недели у вас будет 
прекрасное настроение, вы будете располо-
жены к общению с людьми.                

СТРЕЛЕЦ
В начале недели Стрельцам по-

надобится совет от близких вам 
людей. Вы также будете заинтере-
сованы в сужении дружеского кру-

га. Некоторые из тех, кто считался вашим 
другом, могут не попасть в него. Старайтесь 
вести себя активнее и участвовать в обмене 
мнениями с людьми, которых можете назвать 
своими единомышленниками. Со среды и до 
конца недели будет много работы. Свобод-
ное время сейчас лучше проводить в уедине-
нии, отдыхая от суеты и шума.                 

КОЗЕРОГ
У Козерогов в начале недели ус-

пешно пойдут дела, которыми они 
занимались длительное время. В 
понедельник и вторник вы получи-
те доступ к секретной информации, которая 
откроет вам скрытый смысл происходящих 
событий. Это поможет вам не допустить 
ошибки при принятии жизненно важных ре-
шений. Со среды до конца недели рекомен-
дуется задуматься о своем будущем. Это хо-
рошее время для планирования своей жизни 
на долгий срок.                 

ВОДОЛЕЙ
У Водолеев начало недели скла-

дывается благоприятно для обу-
чения, расширения своего круго-
зора. Это удачное время для тех, 

кто окончил общеобразовательную школу и 
продолжает учебу в вузах и иных учебных за-
ведениях. Усилится интерес к духовным зна-
ниям и религии. Со среды и до конца недели 
повысится ваш авторитет в той социальной 
группе, к которой принадлежите.              

РЫБЫ
В начале недели от Рыб потребу-

ются решительность и смелость в 
действиях. Рекомендуется избав-
ляться от всего того, что мешает ва-
шему продвижению к цели. Не бойтесь прини-
мать радикальные решения. У вас будет до-
статочно осторожности и трезвости, чтобы не 
наделать глупостей. Не исключены перемены 
в профессиональной деятельности, переме-
щения с одной должности на другую без поте-
ри статуса. Со среды и до конца недели вас 
будут увлекать дальние страны и города. Ско-
рее всего, в этом вы не будете одиноки.
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ПРИХОЖАЯ
Каждый дом начинается с прихожей. В 

«Истоках» эту главную роль играет эфирная 
комната. Здесь по очереди дежурят инже-
неры эфира, которые следят за тем, чтобы 
во время выходили реклама, новости по 
радио, они же готовят студию к эфиру. 
Кроме того, это первая комната, куда захо-
дят журналисты, приходя утром на работу.

— Здравствуй, эфирщик! — говорит ре-
дактор отдела новостей Татьяна Суворова. 

— Здравствуй, редактор! — отвечает 
главный инженер Алексей Сусоев. 

— Ну поехали? 
— Поехали! 
И рабочий день начинается.

ГОСТИНАЯ
Это, конечно же, кабинет корреспонден-

тов. Здесь проходят планерки, обсуждают-
ся сюжеты и пишутся новости. Коллектив 
чисто женский, поэтому не обходится без 
задушевных разговоров.

Рассказывает редактор отдела ново-
стей Татьяна Суворова:

— Раньше я работала в газете, поэтому 
могу сравнить, как планерки проходят там 
и как у нас. Наше утро начинается… с раз-
дачи конфет. Мы завариваем чай, попутно 
обсуждая события, которые произошли за 
последние сутки. И это не только новости, 
но и личные, семейные дела. Выговорив-
шись и настроившись на рабочий лад, мы 
разъезжаемся на съемки.

Многим интересно, как оператор и жур-
налист, находящиеся иногда за несколько 
метров друг от друга, общаются. Особен-
но когда нужно сообщить срочно что-то 
важное. Не кричать же! Для таких случаев 
разработана целая система знаков. На-
пример, когда не надо записывать, кор-
респондент перекрещивает руки, а когда 
необходимо продолжить съемку, крутит 
пальцем в воздухе. Если же надо обратить 
внимание оператора на какую-то картинку, 
то журналист трет свой нос справа или 
слева, указывая тем самым направление, 
куда нужно повернуть камеру.

СТОЛОВАЯ
В обычном доме редко отводят отдель-

ную комнату специально под столовую. Но 
в «Истоках» место столовой, где собира-
ются гости, играет эфирная студия. Здесь 
снимают тематические передачи и каждый 
вечер выходит программа «Оперативный 

эфир». И именно здесь случаются непред-
виденные ситуации, из которых с честью 
выходят ведущие.

Рассказывает автор программы «Ве-
черний гость» — редактор отдела новостей 
Наталья Тычин ская:

— Снимаем очередную программу «Ве-
черний гость». И пока идет блок сюжета, я, 
разговаривая с гостем, опрокидываю 
рукой кружку с чаем. Залит весь стол и 
листы со сценарием, а до выхода в эфир 
остается несколько секунд. В одно мгно-
вение оператор стягивает с себя бело-
снежный свитер и со словами: «А, ладно, 
отстирается» — вытирает им чайную лужу. 
У нас было всего 40 секунд на то, чтобы 
привести себя и стол в порядок и успоко-
иться. Всё произошло так быстро, что наш 
гость даже не успел испугаться.

РОДИТЕЛЬСКАЯ 
КОМНАТА — 

КАБИНЕТ ДИРЕКТОРА
Наверное, это одна из главных комнат в 

«доме» «Истоков». Сюда на ковер генераль-
ный директор холдинга В.В. Ерохин вызы-
вает не только для того, чтобы отчитать 
проштрафившихся «деток», чтобы указать 
им на ошибки, но и для того, чтобы похва-
лить, обрадовать подарком-премией.

КУХНЯ — 
РЕКЛАМНЫЙ ОТДЕЛ

Во-первых, по отзывам сотрудников ре-
дакции, здесь всегда есть что поесть. Но 
даже не это главное. Все сотрудницы от-
дела очень гостеприимные, а где, как не на 
кухне, должно быть тепло и уютно. В каби-
нете рекламного отдела всегда вкусно пах-
нет. И в то же время там готовятся такие 
серьезные вещи, как рекламные контрак-
ты, и «выпекаются» новые маркетинговые 
ходы.

Рассказывает Елена Голованова, на-
чальник отдела маркетинга:

— У нас в компании говорят: «Пока есть 
рекламный отдел, «Истоки» будут сыты». 
Эту фразу мы вспоминаем каждый год на 
дне рождения нашего отдела. На самом 
деле, благодаря слаженной работе нашей 
команды «Истокам» хватает не только на 
заработную плату, но и на развитие компа-
нии. К своему 15-летию мы развили свою 

информационную сеть таким образом, что 
благодаря вещанию телеканала «Истоки-
РЕН», радиостанций «Европа Плюс» и 
«Ретро FM», а также сайту www.trk-istoki.ru 
сегодня мы способны быстро и качествен-
но сообщить любую информацию практи-
чески всем жителям нашего города и об-
ласти.

Оперативность и качество — это то, к 
чему мы стремимся, выполняя каждый из 
заказов наших клиентов. Правда, для этого 
приходится иногда работать по ненорми-
рованному графику. Случаются и казусы. 
Как-то приезжали к нам представители 
красноярского завода. Мы условились 
встретиться в семь утра около гостиницы 
«Русь». Из микрорайона ранним утро я еду 
на такси, беседую с говорливым водите-
лем, и он, уже зная, что мне к гостинице 
«Русь», спрашивает: «А что так рано можно 
делать в гостинице?». А я ему по-просто-
му: «Да съемки у меня там…». Вижу, он 
завис... Тут соображаю, о чем он мог поду-
мать, и поясняю: «Я с телевидения, сюжет 
для новостей будем тут снимать…».

РАДИОТОЧКА
В среднестатистическом доме, как пра-

вило, она одна, но от ТРК «Истоки» вещают 
две радиостанции. Это «Европа Плюс» и 
«Ретро FM».

Рассказывает Анна Калмыкова, про-
граммный директор, ведущая эфира радио 
«Европа Плюс»:

— «Европа Плюс» — радиостанция, ко-
торую каждый день в стране выбирают 
миллионы радиослушателей. В том числе 
и орловчане, которые настраиваются на 
волну 100,9 FM.

В новом сезоне с первого сентября мы 
запустили музыкально-развлекательную 
программу «Конфетти», которая выходит 
по будням с 13 до 14 часов. «Конфетти» — 
это яркие рубрики, веселые игры,подарки 
и заряд хорошего настроения. А совсем 
недавно у нас происходила раздача сло-
нов, практически в буквальном смысле. В 
прямом эфире проводился розыгрыш по-
ездки в Москву на двоих с посещением 
зоопарка.

Не отстает от «Европы Плюс» и «Ретро 
FM». Эта радиостанция совсем недавно 
влилась в семейство ТРК «Истоки», но уже 
полюбилась орловчанам программой «Фе-
личита», во время которой можно заказать 
любимую песню.

Рассказывает Юлия Черняв ская, веду-
щая эфира радио «Ретро FM»:

— Раньше, когда лимит времени в 
эфире был не так строго ограничен, обыч-
ный «привет» мог растянуться на долгий и 
интересный диалог, особенно если звони-
ла женщина и начинала обсуждать такую 
животрепещущую тему, как «любовь-мор-
ковь». И я тогда просто физически чувс-
твовала, как радиослушатели приникали к 
приемникам и делали звук погромче. 
После таких эфиров люди обязательно 
шлют много эсэмэсок, высказывая свое 
мнение по обсуждаемому вопросу.

В скором времени ТРК «Истоки» плани-
рует запустить свой информационный 
канал, а пока на очереди подготовка к глав-
ному событию —15-летию медиахолдинга. 
Смотрите и слушайте, впереди много ин-
тересных и увлекательных событий. С 
днем рождения!

Полина ДУДИНА.

На снимке: Ольга Загорская, На-

талья Тычинская, Денис Еременко, 

Анна Конькова, Екатерина Габова, Тать-

яна Суворова, Валерия Гавриловская.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Через несколько дней телерадиокомпания «Истоки» отпразднует 

свое 15-летие. Накануне праздника мы навестили наших коллег 

и узнали, почему у корреспондентов во время съемок часто 

чешется нос, как спасти прямой эфир от пролитого чая и на 

сколько комнат условно можно разделить «дом» под названием 

ТРК «Истоки».

ВСЁ НАЧИНАЕТСЯ ВСЁ НАЧИНАЕТСЯ 
С «ИСТОКОВ»С «ИСТОКОВ»

В соответствии с положениями ст. 
014 № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» 
участники долевой собственности 
на земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения, распо-
ложенный по адресу: Орловская об-
ласть, Орловский район, Большекули-
ковское с/п, ООО «Орловские просто-
ры» СП «Ступишино», в границах быв-
шего АООТ «Куликовское», на террито-
рии Большекуликовского с/п (бывшее 
отделение № 3), уведомляются о про-
ведении общего собрания.

Место проведения: Орловский 
район, п. Куликовский, СДК.

Дата проведения: 4.01.2011 г.
Время проведения: 10.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: Голикова 

Алла Ивановна.
Вопросы, вынесенные на повест-

ку дня:
1. Местоположение части находяще-

гося в долевой собственности земель-
ного участка, в границах которой в пер-
воочередном порядке выделяются зе-
мельные участки в счет земельных 
долей.

2. Местоположение части находяще-
гося в долевой собственности земель-
ного участка, в границах которой нахо-
дятся невостребованные земельные 
доли.

Каждому участнику долевой собст-
венности на земельный участок при 
себе необходимо иметь документы, 
удостоверяющие личность (паспорт), 
правоустанавливающие или правопод-
тверждающие документы на земельную 
долю (свидетельство), доверенность (в 
случае представительства). От имени 
собственников на собрании может при-
сутствовать их представитель (доверен-
ное лицо).

Более подробную информацию 
можно получить по телефону 

8-903-029-06-12.

В объявление, данное Лучкиной 

Тать яной Васильевной, опубликован-
ное в газете «Орловская правда» № 89 
(25240) от 26 июня 2010 года, вносится 
поправка.

Следует читать: Лучкина Татьяна 
Васильевна, представитель, действую-
щая по доверенности от имени 38 
собст венников… и Пугачев Владимир 
Николаевич, собственник одной зе-
мельной доли…

Территориальное управление 

Федерального агентства по управ-

лению государственным имущест-

вом в Орловской области сообщает, 
что по торгам, проводимым в форме 
открытого по составу участников и по-
даче предложений аукциона в рамках 
исполнительного производства, назна-
ченным на 30 ноября 2010 года в 

11.00 по адресу: г. Орел, ул. Красина, 
д. 7 (зал торгов), откладывается реа-

лизация до 9 декабря 2010 года 

(включительно) по следующему 

лоту.

Лот № 2. Квартира, назначение: 
жилое, общая площадь 40,7 кв.м, 
жилая — 17,8 кв.м, этаж 9-й в 10-этаж-
ном кирпичном доме 2004 года пост-
ройки. Адрес объекта: Орловская об-
ласть, г. Орел, ул. 8-го Марта, дом 66, 
кв. 70. Кадастровый (или условный) 
номер: 57:25:0010714:0021:54:401:001
:100896930:0101:10070. Начальная 
цена — 1 062 500 (один миллион шесть-
десят две тысячи пятьсот) руб. 00 коп.

Основание — постановление об от-
ложении исполнительных действий и 
(или) мер принудительного исполне-
ния от 26.11.2010 г. судебного приста-
ва-исполнителя Советского РОСП 
г. Орла Кабиной М.А.

Справки по телефону 73-17-22.

Р Е К Л А М А 

И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
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